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Hiromi Nagakura
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e os povos da floresta 
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Imagens da mostra ‘Hiromi Nagakura até a Amazônia com Ailton Krenak’
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Deputado Marcelo Crivella confirma que
será candidato ao Senado em 2026 pelo Rio
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A vítima, uma mulher de 79 anos, era porta-
dora de meningioma (tumor), em uso de corti-
costeróides. A informação foi dada ontem (27) 
a noite pela Secretaria Municipal de Saúde.
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primeiro óbito 
por dengue 
de 2024

Três cidades da 
região entram 
em situação 
emergência
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Abrindo as comemorações do seu 
aniversário, neste 28 de fevereiro, o 
primeiro que passa em Brasília e sem 
sua tradicional cavalgada, o ex-pre-
sidente da Alerj e atual secretário 
Especial de Assuntos Federativos do 
Palácio do Planalto, André Ceciliano 
(direita), foi recebido para almo-
ço com o publisher do Correio da 
Manhã, Cláudio Magnavita (centro), 
e o Diretor da Redação em Brasília 
do jornal, Rudolfo Lago (esquerda). 
Ceciliano visitou o parque gráfico 
do jornal, no Núcleo Bandeirantes, e 
conheceu o processo de produção da 
edição nacional e a nossa nova sede.

CM

André Ceciliano 

visita Parque Gráfico 
do Correio de Brasília

ARNALDO NISKIER

‘Os	rejeitados’,	um	
filme	impecável
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ALEXANDRE GARCIA

Fatos	revelam,	o	
anão	está	de	volta	
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impeachment

PÁGINA 11
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Arthur Nory é o forte candidato para ser o terceiro atleta na Olimpíada

Ginástica 
masculina pode 
ter apenas dois 
nomes em Paris

O Brasil corre sério risco de ter dois atletas 

na ginástica artística masculina nos Jogos Olím-

picos de Paris e com a difícil missão de ter que 

escolher entre Arthur Nory e Caio Souza para 

ocupar a segunda vaga, pois a primeira é de 

Diogo Soares, com o 10º lugar no individual 

geral no Mundial.
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FAZENDA CACHOEIRA GRANDE EM VASSOURAS
A Fazenda Cachoeira Grande 

não era a maior fazenda da região, 
possuindo apenas 1.125 hectares, 
mas foi o princípio da imensa for-
tuna do futuro Barão de Vassouras, 
Francisco José Teixeira Leite, fi lho 
do Barão de Itambé. Em 1850, 
Francisco possuía em sua fazenda 
250.000 cafeeiros. Francisco subs-
tituiu o café da fazenda pelo be-

nefi ciamento de alimentos, então 
muito caros em Vassouras, fi cando 
famoso o “Arroz de Cachoeira”, 
todo tratado com efi cientes máqui-
nas “hidráulicas”, aproveitando a ca-
choeira que batizava a propriedade. 
Por seus méritos, foi elevado por D. 
Pedro II em 1871 à condição de Ba-
rão de Vassouras

O Barão morreria em maio de 

1884, às vésperas de completar oi-
tenta anos. Uma de suas fi lhas, Maria 
Esméria Teixeira, herdou a Fazenda 
Cachoeira Grande e nela recepcio-
nou com grande jantar, a 18 de se-
tembro de 1884, a Princesa Isabel e 
o Conde D  ̀Eu, ambos de passagem 
por Vassouras. Hoje, restaurada e 
bem decorada, Cachoeira Grande 
recuperou seu antigo esplendor.

Por que covid-19 ainda mata tanta gente no Brasil

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-NOVE MORTOS - Ope-
ração em comunidades do Rio 
deixa 9 mortos; PM mata 7 em 
confronto. A PM faz uma ope-
ração em comunidades do Rio 
para prender chefes de facções. 
UOL-Folhapress - Policiais en-
traram nos complexos da Penha 
e do Alemão nas primeiras ho-
ras de terça-feira (26). Os alvos 
são lideranças e integrantes de 
facção responsáveis pela recente 
disputa por territórios no Rio e 
ataques armados nas zonas nor-
te e oeste, Baixada Fluminense e 
cidades do interior. No Comple-
xo da Maré, a Polícia Civil tenta 
prender trafi cantes do Comando 
Vermelho. Um monitoramento 
constatou uma movimentação 
de criminosos na região inves-
tigados por tráfi co de drogas e 
roubo de veículos. (...) (UOL) 
Policial militar Fabiano Júnior  
Garcia,  de  37 anos,  mata seis 
familiares e outras duas  pessoas 
no Oeste do Paraná e  depois se 
mata, diz PM. Motivação  é  in-
vestigada pela polícia. Por RPC 
Curitiba.  (...)  (g1)

2-COVID-19 - Por que a co-
vid-19 ainda mata tanta gente 
no Brasil. Por Vinícius Mendes. 
A notícia caiu como uma bomba 
em Matão: Em apenas 15 dias de 
fevereiro, 539 contaminações fo-
ram confi rmadas pelas autorida-
des locais, sendo que, em janeiro 
inteiro, haviam sido 180. “A gen-
te até consultou o CVE [Centro 
de Vigilância Epidemiológica de 
São Paulo] para saber se existe 
alguma medida que podemos 
tomar para conter essa onda de 
contágio”, diz o secretário de 
saúde do município, Orivaldo 
Reguin, à BBC News Brasil. No 
Rio de Janeiro, a média móvel 
foi de 66 casos no último dia de 
2023 para 383 no fi m de janeiro 
– alta de 480%, segundo os da-
dos do Data Rio. Foram 14 óbi-
tos no período. Em São Paulo, o 
número de contaminados subiu 
de 892 na primeira semana do 
ano para 3.196 na semana entre 
11 e 17 de fevereiro, um aumen-
to de 258%. Em Salvador, na 
Bahia, as contaminações aumen-
taram 19% depois do Carnaval, 
de acordo com o Conselho Na-
cional de Secretários de Saúde 
(Conass), e 95 óbitos foram 

contabilizados desde janeiro em 
todo o Estado, segundo dados 
do governo. Dados do Minis-
tério da Saúde mostram ainda 
que a média móvel de casos de 
covid-19 do Brasil está em alta 
desde a segunda semana do ano. 
Passou de 19,9 mil registros para 
pouco mais de 38 mil, se man-
tendo neste patamar desde en-
tão. Falta conhecimento público 
sobre os medicamentos já dispo-
níveis em farmácias ou até ofere-
cidos gratuitamente em disposi-
tivos do Sistema Único de Saúde 
(SUS) para tratar a doença. É o 
caso do Paxlovid, elaborado pela 
americana Pfi zer e aprovado na 
metade de 2022 pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa) para venda no país. 
A prescrição correta do Paxlo-
vid é para casos moderados. (...) 
(BBC News Brasil)

3-FAUSTÃO - TRANSPLAN-
TE DE RIM - Faustão fez trans-
plante de rim e segue em obser-
vação. O apresentador Faustão 
passou por um transplante de 
rim na manhã de segunda-feira 
(26/2) e segue em observação 
no Hospital Israelita Albert 
Einstein. Por Beatriz Queiroz. A 
informação foi confi rmada pelo 
Hospital Israelita Albert Einstein 
terça-feira (27/2).  “A cirurgia 
aconteceu, sem intercorrências, 
na manhã de segunda-feira (26).” 
(...) (Metrópoles)

4-ALERTA SOBRE A DEN-
GUE - Rio e São Paulo já regis-
tram mais casos de dengue em 
2024 do que em todo o ano pas-
sado. Na média, Brasil tem mais 
da metade dos casos de dengue 
de 2023 nos dois primeiros meses 
do ano. enos de dois meses, Brasil 
ultrapassa 50% dos casos registra-
dos em todo o ano passado. Em 
locais como Rio de Janeiro e na 
capital paulista, números de 2024 
já são superiores a todo o ano de 
2023. Por Bernardo Yoneshigue. 
Em menos de dois meses, o Brasil 
já ultrapassou metade dos casos 
de dengue registrados ao longo 
de todo o ano passado – o segun-
do pior da série histórica man-
tida pelo Ministério da Saúde. 
De acordo com dados da pasta, 
foram 1.658.816 diagnósticos 
da doença em 2023. Já em 2024, 

segundo a última atualização do 
Painel de Monitoramento das 
Arboviroses, são 920.427 casos 
apenas até esta segunda-feira, o 
que é 55,5% do registrado no 
ano anterior e acima por com-
pleto de anos como 2021, 2018 
e 2017. Os números refl etem a 
alta histórica da doença no país. 
Em alguns locais, o total de casos 
neste ano já é maior do que todo 
o registrado em 2023. No Estado 
do Rio de Janeiro, por exemplo, 
foram 71.593 diagnósticos até a 
segunda-feira, de acordo com o 
sistema Monitora RJ, do gover-
no estadual, o que representa um 
aumento de 39% em relação aos 
51.478 contabilizados ao longo 
de todo o ano passado. Fonte: 
Sistema Monitora RJ. (...) (O 
Globo)

5-REJEIÇÃO  -  Ato na Paulista 
foi além de apoio a Bolsonaro e 
mostrou rejeição a ‘tudo-isso-que-
-está-aí’.  Por José Fucs. Embora o 
ex-presidente tenha convocado a 
manifestação para mostrar força 
política, ela adquiriu caráter su-
prapartidário, ao atrair represen-
tantes de várias siglas e milhares 
de pessoas que não são “bolsona-
ristas” ou “golpistas”, mas queriam 
expressar seu descontentamento 
com rumos do País. (...) (O Esta-
do de S. Paulo)

6-POLICIAL NO BRASIL 
GANHA EM MÉDIA um sa-
lário bruto de R$ 9,5 mil; veja 
como é a remuneração em outros 
países.  Pesquisa do Fórum Brasi-
leiro de Segurança Pública calcula 
a média salarial dos integrantes e 
compara com remunerações nos 
Estados Unidos, no Chile, em 
Portugal e em outras nações. Por 
Marcelo Godoy. O policial brasi-
leiro ganha, em média, um salário 
bruto de R$ 9.503,42, segundo 
novo levantamento divulgado 
terça-feira, 26, pelo Fórum Bra-
sileiro de Segurança Pública. Em 
dólar, o salário médio do policial 
brasileiro fi cou em 1.840,32, de 
acordo com a cotação nominal 
de 2022, ano-base usado para a 
comparação. O número é supe-
rior aos US$ 1.729,97 pagos, em 
média, a agentes chilenos. No Ca-
nadá, por outro lado, o valor é de 
US$ 5.341,53. (...) (O Estado de 
S. Paulo)

7-’A GRANDE MENTIRA 
VERDE’: como a destruição da 
Amazônia vai além do desma-
tamento. Por Camilla Costa. 
O tamanho da destruição atual 
da Amazônia é bem maior do 
que se acredita. Mas o desmata-
mento é só uma parte do proble-
ma.”Falar só de desmatamento 
quando falamos da destruição 
da Amazônia é o que eu chamo 
de a grande mentira verde”, diz à 
BBC News Brasil o climatolo-
gista Antonio Donato Nobre, 
pesquisador do Instituto Na-
cional de Pesquisas Espaciais 
(Inpe). “A perda de fl oresta ama-
zônica até hoje é muito maior 
do que os quase 20% de desma-
tamento dos quais se fala nos 
meios de comunicação. Nobre 
e outros pesquisadores acredi-
tam que, para ter um panorama 
mais completo da destruição 
da fl oresta, é preciso considerar 
também a degradação. Degrada-
ção é o fenômeno que acontece 
quando o acúmulo de perturba-
ções em um trecho de fl oresta 
(incêndios, extração de madeira 
e caça descontrolada, por exem-
plo) retira daquele ecossistema 
sua capacidade de funcionar 
normalmente. (...) (BBC News 
Brasil)

8-JANET YELLE PREVÊ 
CRESCIMENTO global 
maior que previsto e diz que 
está alinhada com pautas do 
Brasil no G20 Secretária de Te-
souro americano elogiou apro-
vação de reforma tributária 
“histórica” no Brasil, afi rmou 
que EUA têm sido “motor cha-
ve” de desempenho econômico 
positivo global e citou coope-
ração para transição energéti-
ca. Por Juliana Causin. (...) (O 
Globo) Brasil dá  bom exemplo 
- Diretora do FMI, Cristalina 
Georgieva, cita Brasil  como  
bom exemplo na luta ccotra  a 
infl ação. Ela chamou a reforma 
tributária de “histórica”. (...) 
(Folha de S. Paulo)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Com a experiência de 34 
anos na Universidade do Esta-
do do Rio de Janeiro, professor 
de mais de 6 mil alunos em ca-
deiras variadas, fui assistir, de-
pois de mil recomendações, ao 
fi lme “Os rejeitados”, do diretor 
Alexandre Payne. Sem dúvida, 
uma obra-prima com a formi-
dável atuação dos artistas Paul 
Siamatti, Da’vine Joy Randol-
ph e o jovem Dominic Sessa, 
que faz o papel do estudante 
Angus Tully.

Pra início de conversa, de-
ve-se registrar a infelicidade do 
título do fi lme. Os três perso-
nagens principais vivem a sua 
vida, com suas naturais contra-

dições, mas não são rejeitados. 
O rapaz vai estudar na Univer-
sidade de  Barton, depois de 
uma separação dos seus pais e 
vivendo problemas revelados 
de saúde mental. A cozinheira 
Mary é uma doce fi gura, que 
merece todos os elogios, e o 
professor rabugento, com os 
seus diálogos muito bem traba-
lhados e varias citações em la-
tim, é um fi gurão solitário por 
escolha própria.

Trata-se de uma incômo-
da solidão a três, num período 
anterior ao Natal, com a escola 
vazia e quase sem vida, no lon-
gínquo ano de 1970. É formi-
dável a maneira como o profes-

sor enfrenta as vaidades, rixas 
e epifanias da vida acadêmica 
americana, que ele conhece 
muito bem por ser fi lho e neto 
de professores da Universidade 
de Massachusetts.

Mais do que um tributo à 
solidão, esse fi lme é uma clara 
homenagem aos professores, e 
foi essa exatamente a intenção 
do diretor  Alexandre Payne. 
Quando focalizou o  jovem 
Angus Tully, escolhido ente 80 
atores convidados, queria trazer 
à tona a vida complicada de um 
aluno-problema. Gostei da sua 
atitude, desde logo, de quem 
está “de saco  cheio” de tudo. 
Na sua interpretação isso fi ca 

muito claro, sobretudo quan-
do se faz uma feliz comparação 
dele com Dustin Hoff man, 
a quem foi apresentado com 
muito prazer.

O que parece que vai acon-
tecer, em futuro breve, é uma 
série de premiações dos atores 
principais de “Os rejeitados”. 
É uma forma de fazer justiça à 
atuação dos grandes nomes que 
estão no elenco desse impor-
tante fi lme.

*Membro da Academia 
Brasileira de Letras e 

professor catedrático  da 
Universidade do Estado do 

Rio de Janeiro.

Arnaldo Niskier*
Um fi lme impecável

Opinião do leitor

Direita, volver!

O que Bolsonaro fez na Paulista mostrou 

apenas um pouco da força política do ex-presi-

dente no país. O que o conservadorismo fez em 

Portugal foi dizer que o Partido Socialista pode 

estar com os dias contados. E Trump pode voltar 
a Casa Branca. Ou seja, direita, volver!

Gustavo Nanquim Pedrosa
São Paulo - São Paulo

Os confl itos mundiais 
e suas soluções

Não há meio termo 
no caso Daniel Alves

EDITORIAL

Algo não está certo até que 
se prove o contrário. A frase 
pode parecer meio contra-
ditória ou soar esquisito aos 
ouvidos, porém, é muito fa-
lada por aí, em casos bastante 
complexos, onde a resposta, ou 
mesmo a linha de pensamento, 
não está bem defi nida. E isso 
pode ser dito em duas guerras 
que acontecem no mundo, a da 
Ucrânia e de a Gaza. Enquanto 
a primeira é uma novidade, a se-
gunda vem de longa data, mas 
com a solução conhecida por 
muitos, só que não bem quista 
por um dos envolvidos. 

Em dois anos de confl itos, 
Rússia e Ucrânia ainda não de-
fi niram ao certo o que preten-
dem fazer. Entre ataques e cal-
marias, o mar ainda continua 
Negro para quem vive nos dois 
países, especialmente na fron-
teira entre eles. Fazendo um 
trocadilho com o próprio qui-
nhão de água que fi ca na penín-
sula da Crimeia, alvo de disputa 
na década passada entre as duas 
nações, a maré não está para 
peixe entre Putim e Zelensky. 

Por mais que ninguém sabe 
ao certo o que se passa na caeb-
ça do líder russo, convém-se de 
que usa escalada em Donetsk 
vai além da tomada de um esta-
do ucraniano majoritariamente 

ocupado por russos. A linha de 
não perder um dos poucos ter-
ritórios da antiga URSS para a 
Otan vai mais em conta neste 
tabuleiro de WAR. 

Aliás, outro trocadilho a ser 
dito. Se o famoso jogo é “guer-
ra” em inglês, o que dizer sobre 
o emblemático e quase inter-
minável confl ito entre Israel 
e Hamas? Esse sim, por mais 
que muitos venham a dizer, 
tem uma solução bem prática: 
o reconhecimento do Estado 
Palestino. 

Desde a criação do estado 
judeu de Israel, a partir da di-
visão de Jerusalém, o confl ito 
no barril de pólvora do Oriente 
Médio se instalou. Árabes não 
aceitam perder algum pedaço 
de terra para os rivais e quem 
poderia intermediar a questão 
praticamente largou a mãos e 
fi ca em cima do muro. 

Ou seja, ninguém sabe 
quem tem razão nos confl itos, 
mas todos pregam por uma 
solução imediata para os ca-
sos, pois, ao que tudo indica, 
contuarão por longos anos na 
estrada, deixando vários civis e 
militares sem vida, sem deixar 
um campeão, já que o primeiro 
lugar, neste caso, não convém 
dizer quem será, porque nada 
está completamente certo. 

O ex-jogador de futebol 
Daniel Alves foi condenado a 
quatro anos e meio de prisão 
por crime de agressão sexual 
pela justiça espanhola. 

O veredito que foi dado 
pela 21ª Seção de Audiência de 
Barcelona também prevê um 
período de 9 anos de proibi-
ção do contato de Daniel com 
a vítima. Durante o período de 
liberdade supervisionada, o jo-
gador deverá se manter a, pelo 
menos, 1 km de distância do 
local de trabalho e moradia da 
denunciante.

O brasileiro também foi 
condenado a pagar uma inde-
nização de 150 mil euros (apro-
ximadamente R$ 801 mil) à ví-
tima por danos morais e físicos 
decorrentes do crime cometido. 
Os ex-jogador da seleção brasi-
leira ainda será responsável por 
arcar com os custos da denun-
ciante ao longo do processo. 

Apesar de muitos reclama-
rem do tempo de condenação 

ao regime fechado, considera-
do curto por pessoas que espe-
ravam uma reclusão maoior, é 
inegável que a justiça espanho-
la agil com um rigor que nem 
sempre era visto quando o réu 
era um jogador famoso, rico e 
idolatrado. Dessa vez, tais pre-
dicados não foram o sufi cientes 
para Daniel.

Mesmo assim, ainda há 
pessoas com espaço na mídia 
e pessoas relevantes no meio 
futebolístico que amenizam 
suas falas quando perguntados 
sobre o caso Daniel Alves ou 
pior, tentam desacreditar uma 
vítima que nunca nem sequer 
desejou ter seu nome divulgado 
na mídia.

Por outro lado, clubes por 
onde Daniel Alves brilhou den-
tro do campo, como Bahia e 
Barcelona, fi zeram questão de 
rapidamente apagar qualquer 
menção ao jogador condenado 
por abusar de uma mulher. E é 
assim mesmo que deve ser.

Arquivo

Fazenda Cachoeira Grande 
está aberta à visitação
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 SENADOR - O deputado 
federal Marcelo Crivella con-
fi rmou à coluna que virá can-
didato ao Senado em 2026. A 
sua campanha arrebanha boa 
parte do eleitorado da direi-
ta e pode complicar a preten-
são do PL de eleger dois se-
nadores pelo Rio. As costuras 
para 2024 podem criar um 
fato curioso: Crivella e Eduar-
do Paes juntos em uma mesma 
chapa. Quem não sabe que a 
política dá muitas voltas.

DE OLHO NA MESA - 
O deputado federal Marcelo 
Queiroz segue na sua jornada 
em busca da sua candidatura a 
prefeito do Rio. Ele confi den-
cia aos amigos que não acredi-
ta que o PP embarque na can-
didatura de Eduardo Paes. “Na 
próxima eleição da mesa da 
Câmara o nosso partido vai 
precisar do apoio do PL” afi r-
ma o deputado.

NÍSIA FALTA A DE-
BATE SOBRE VACINA 
- A ministra da Saúde, Ní-
sia Trindade, não compare-
ceu à sessão na segunda-feira 
(26) no Senado que discutia a 
obrigatoriedade de vacina de 
covid-19 para crianças abai-
xo de cinco anos. Nísia estava 
convidada, e faltou ao deba-
te. Diante da ausência da mi-
nistra, a senadora Damares 
Alves (Republicanos-DF) re-
quereu junto à Advocacia do 
Senado parecer sobre a pos-
sibilidade de interpelação ju-
dicial para que Nísia apre-
senta os dados científi cos e 
técnicos que embasaram a 
decisão de obrigatoriedade, 
além de responder aos ques-
tionamentos que seriam fei-
tos no debate. 

 OBRIGATORIEDADE - 
A sessão teve uma duração de 
mais de oito horas, com a pre-
sença de cientistas do Brasil 
e do exterior. Segundo o mé-
dico infectologista, Francis-
co Cardoso, o Brasil é o úni-
co país que obriga a vacinação 
de crianças com menos de cin-
co anos de idade. Segundo os 
palestrantes, apenas três países 
incluíram as crianças na vaci-
nação obrigatória para a doen-
ça: Costa Rica, Equador e 
Indonésia. Nos três, essas polí-
ticas já caíram. “Não sou con-
tra a vacina. Mas esse dado 
me deixou preocupada”, disse 
Damares Alves.

COMISSÃO DE EVEN-
TOS - Representantes de en-
tidades dos segmentos do tu-
rismo, comércio e eventos de 
Petrópolis formaram uma co-
missão permanente de ins-
tituições empresariais para 
análise e acompanhamento 
dos maiores eventos da cida-
de, em particular a Bauernfest 
e Natal Imperial. Os setores 
são os maiores impulsionado-
res destes eventos promovi-
dos pela Prefeitura, e também 
os mais prejudicados quando 
o evento não sai como o es-
perado. A meta da comissão 
é participar do planejamento 
e das fases de execução desses 
eventos públicos. Participam: 
Câmara Dirigentes de Lojis-
tas de Petrópolis (CDL), Pe-
trópolis Convention & Vi-
sitors Bureau, Sicomércio, 
Associação de Guias de Tu-
rismo de Petrópolis, Asso-
ciação de Profi ssionais de 
Eventos de Petrópolis (As-
sociEventos), Associação de 
Microcervejarias de Petró-
polis e Associação Fluminen-
se de Preservação. 

PINGA-FOGO

Brasil e Israel estão a um pas-
so de rompimento de relações. O 
Presidente Lula chamou de volta 
o embaixador do Brasil em Tel-
-Aviv e isso tem um signifi cado 
dramático. Antes, o Premiê Ben-
jamin Netanyahu mandou dar 
uma reprimenda no embaixador 
brasileiro Frederico Meyer - e ela 
foi feita signifi cativamente no 
Museu do Holocausto, para que o 
governo do Brasil saiba o que foi 
Hitler e o genocídio que se cha-
mou de Holocausto. O embaixa-
dor foi informado pelo Ministro 
do Exterior Israel Katz que Lula 
é persona non grata em Israel. 
Aqui, o Ministro Mauro Vieira 
convocou o embaixador de Israel, 
sediado em Brasília, para uma 
conversa na antiga sede do Ita-
maraty, no Rio, onde o chanceler 
estava - completando o revide. O 
ex-chanceler Celso Amorim, que 
rege com Lula a política externa, 
chamou isso de absurdo, disse que 
Lula não vai se retratar do que dis-
se, e radicalizou: “Quem é perso-
na non grata é Israel”. 

Tudo isso choca os brasileiros. 
A maioria de nós somos produ-
to de cultura originária nas reli-
giões judaico-cristãs. A história 
do povo de Israel está nas nossas 
raízes religiosas. Judeus e árabes 
misturaram seus genes e suor na 
formação da nação brasileira. Foi 
um brasileiro, Oswaldo Aranha, 
que, presidindo a Assembléia da 
ONU, pôs em decisiva votação 
no exato dia em que percebeu 
quórum favorável a Resolução 
181 promovendo a divisão da 
palestina em um estado árabe e 
outro judeu, o que ensejou, no 
ano seguinte, 1948, a criação do 
Estado de Israel, que voltou a 
abrigar judeus que as persegui-
ções dispersaram pelo mundo. O 
genocídio praticado pelo nazismo 
solidifi cou nos judeus a convicção 
de holocausto nunca mais. Na 
gigantesca manifestação do 7 de 
setembro de 2022, bandeiras de 
Israel tremulavam na Esplanada, 
em Brasília. No novo governo o 

Embaixador de Israel em Brasília 
não tem sido benquisto, por sua 
amizade com o ex-presidente.

O Presidente Lula, chefe da 
política externa, desde que assu-
miu, revelou suas preferências 
internacionais. No primeiro mês, 
autorizou dois navios de guerra do 
Irã a aportarem no Rio de Janeiro, 
contrariando os Estados Unidos. 
No primeiro ano tentou impor 
aos presidentes latinoamericanos 
o ditador Maduro, provocando 
repúdio até do esquerdista chileno 
Gabriel Boric. Sempre silenciou 
sobre as agressões às liberdades e à 
democracia perpetradas em Cuba, 
Nicarágua e Venezuela. Quando o 
Hamas atacou kibbutzim no sul 
de Israel, assassinando, torturando 
e sequestrando idosos, mulheres, 
crianças e bebês, em 7 de outubro, 
Lula repudiou o terrorismo, sem 
citar o Hamas como autor e acres-
centou que não pouparia esforços 
para evitar uma escalada do confl i-
to — isto é, a reação previsível de Is-
rael. E quando apareceu morto em 
prisão russa o opositor Navalny, e o 
mundo ocidental responsabilizava 
Putin, Lula o defendeu: “Por que 
essa pressa em acusar alguém?” São 
as preferências.

Para os israelenses, foi uma 
blasfêmia Lula comparar a ação 
de Israel em Gaza ao genocídio 
de Hitler contra os judeus. Lula 
chegou a dizer que Israel, para 
matar mulheres e crianças palesti-
nas, usa o pretexto de combater o 
Hamas. Netanyahu afi rmou que 
Lula cruzou a linha vermelha com 
palavras vergonhosas e graves; ba-
nalizou o holocausto e o direito 
de Israel de se defender. No Mu-
seu do Holocausto, o Ministro 
Israel Katz disse ao Embaixador 
Brasileiro que as palavras de Lula 
foram “severamente antissemitas”. 
Por causa disso, Lula, fi nalmente, 
ganhou projeção internacional. 
Em 2014, o porta-voz do Minis-
tério do Exterior de Israel, Ygal 
Palmor, chamou o Brasil de “anão 
diplomático”. Os fatos revelam 
que o anão está de volta.

Um dos grandes avanços trazi-
dos pela Constituição Federal de 
1988 foi o pleno acesso à justiça, 
como direito fundamental previsto 
no artigo 5°, inciso XXXV e, como 
forma de viabilizar a concretização 
desse direito, a própria Constitui-
ção determinou no artigo 98 que a 
União e os Estados deveriam criar 
juizados especiais para causas de 
menor complexidade. 

Trinta e cinco anos depois, pa-
rece que o objetivo do constituinte 
foi alcançado. Hoje, muitas mais 
pessoas acessam o judiciário, que se 
expandiu, tanto através da justiça fe-
deral como a estadual, com a criação 
de unidades pelo interior do Brasil.

Contudo, todo esse movimen-
to teve como consequência uma 
hipertrofi a do poder judiciário. De 
acordo com o relatório Justiça em 
Números do Conselho Nacional 
de Justiça, no ano de 2022 foram 
ajuizados 31,5 milhões de novos 
processos, tendo em andamento 
81,4 milhões de processos. 

Temos em funcionamento 

apenas na justiça estadual, federal e 
estadual quase 13.000 unidades en-
tre varas e juizados, com próximo a 
500.000 servidores e colaborado-
res o que gera uma despesa de 116 
bilhões/ano o que corresponde a 
1,2% do PIB. 

Apesar desses números e do 
permanente esforço do judiciário, 
percebe-se que o tempo médio de 
tramitação dos processos continua 
sendo longo, o que gera insatisfação 
no jurisdicionado. 

Portanto, é necessário buscar 
novos caminhos que desafoguem 
o judiciário e atenda às expectativas 
da população. Nesse sentido, uma 
das formas alternativas ao judiciá-
rio na resolução de confl itos é a 
mediação, que está prevista na Lei 
13.140/2015. 

Na mediação, as partes esco-
lhem uma pessoa que será o me-
diador e irá conduzir de forma 
imparcial e sem emitir opinião a 
busca pela solução consensual do 
confl ito, ou seja, um terceiro auxilia 
as partes a chegarem a um acordo, 

mas o poder de decisão permanece 
com os envolvidos. 

Esse procedimento tem várias 
vantagens em relação ao processo 
judicial. Primeiro, é um processo 
mais rápido e menos dispendioso. 
Segundo, é menos formal e menos 
adversarial, o que pode ajudar a 
preservar os relacionamentos entre 
as partes envolvidas. Terceiro, as 
partes têm mais controle sobre o re-
sultado da mediação, uma vez que 
são elas que chegam a um acordo, 
em vez de um juiz. 

Importante assinalar que o 
acordo celebrado na mediação 
constitui título executivo extraju-
dicial, ou seja, no caso de não cum-
primento do acordo, o que é raro 
nesse procedimento, a parte pode 
dar início à execução através do ju-
diciário, sem que volte a se discutir 
o mérito da questão.

Em regra, os confl itos patri-
moniais e fi nanceiros podem ser 
levados à mediação, sendo muito 
utilizado ultimamente nas ques-
tões relativas a direito de família, 

sucessões e contratual. 
Existem diversas Câmaras de 

Mediação privadas que conduzem 
o procedimento, através de profi s-
sionais especializados nas diversas 
técnicas utilizadas para facilitar o 
diálogo entre as partes e buscar um 
acordo para o confl ito. 

Apesar de não ser obrigatório 
o acompanhamento de advogado, 
muitos profi ssionais têm estimula-
do seus clientes a buscar a solução 
de seu confl ito através de Câmaras 
de Mediação privadas. 

A busca da mediação, além de 
todas as vantagens já destacadas, 
pode auxiliar a diminuir a sobre-
carga existente hoje no Poder Ju-
diciário, que poderá exercer o seu 
papel de uma forma mais célere do 
que a atual e atuando apenas em 
determinados segmentos do direi-
to, que não possam ser submetidos 
à mediação.

*Procurador Federal 
aposentado e Advogado. E-mail: 

coutomarcos1961@gmail.com

Alexandre Garcia Marcos da Silva Couto*

O anão está de volta Nem sempre o Judiciário é a solução

CM

Abrindo as comemorações do seu 
aniversário, neste dia 28 de fevereiro, 
o primeiro que passa em Brasília e 
sem sua tradicional cavalgada, o ex-
presidente da Alerj e atual secretário 
Especial de Assuntos Federativos do 
Palácio do Planalto, André Ceciliano 
(c), foi recebido para almoço com 

o publisher do Correio da Manhã, 
Cláudio  Magnavita (e), e o Diretor 
da Redação em Brasília do jornal, 
Rudolfo Lago (d). Ceciliano visitou o 
parque gráfi co do jornal, no Núcleo 
Bandeirantes, e conheceu o processo 
de produção da edição nacional e a 
nossa nova sede

 PLANEJAMENTO - A rei-
vindicação das entidades par-
te de uma insatisfação com o pla-
nejamento dos últimos eventos 
promovidos pela Prefeitura. No 
Natal Imperial, por exemplo, a 
Prefeitura de Petrópolis não con-
seguiu patrocínio e teve que en-
cerrar a festa antes do previsto por 
falta de recursos.

 TRABALHO E RENDA 
NA BAIXADA -  Por iniciati-

va da secretaria de Estado de 
Trabalho e Renda, o municí-
pio de Duque de Caxias vai 
receber a partir desta quar-
ta-feira, a 2ª edição do Mega 
Feirão de Empregos. No even-
to, que terá duração de três 
dias na Praça do Pacifi cador, 
no centro da cidade, serão 
oferecidas 4.000 vagas de em-
prego com carteira assinada. 
Com exclusividade à coluna, 

o secretário de Estado de Tra-
balho e Renda, Arthur Mon-
teiro, comentou sobre mais 
uma edição do evento, des-
ta vez, na Baixada Fluminen-
se. ‘’Nós temos a convicção de 
que ações como o Mega Fei-
rão de Empregos em Duque 
de Caxias, são ações públi-
cas que trazem empregabili-
dade, renda e emprego for-
mal à população. E como um 

todo, movimenta de forma 
signifi cativa a economia do 
nosso estado. É uma deter-
minação muito forte do go-
vernador Cláudio Castro, 
para que a nossa secretaria 
promova ações como essa 
em todas as regiões’’, pon-
tuou o secretário.

 INFRAESTRUTURA 
E EDUCAÇÃO  - As esco-
las estaduais do município de 
Nova Iguaçu receberão mais 
de R$ 815 mil em emendas 
impositivas, destinadas pelo 
deputado estadual Carlinhos 
BNH (PP) para a melhoria 
da infraestrutura das unida-
des. A aplicação dos recursos 
já foi assegurada com a apro-
vação do orçamento de 2024 
pelo governador Cláudio 
Castro. A iniciativa, segundo 
o parlamentar, busca a garan-
tia de espaços adequados para 
a prática esportiva e a devida 
aplicação de aulas estabeleci-
das na grade curricular.

 TRAIÇÃO? -  O empre-
sário Mauro Campos, pré-
-candidato à prefeitura de 
Volta Redonda, anunciou 
nesta segunda-feira (26) seu 
desligamento do diretório 
do Partido Liberal (PL) na 
cidade. Em vídeo publicado 
em suas redes sociais, Mau-
ro cita que integrantes do 
partido estariam em con-
versa com o atual prefeito 
da cidade, Antonio Francis-
co Neto. Segundo Mauro, 
a ação não foi “uma atitu-
de verdadeira de um bolso-
narista”. Ele ainda anunciou 
uma transição suave para 
disputar as eleições pelo 
partido Novo. Apoiador do 
ex-presidente Jair Bolsona-
ro, Campos assumiu a pre-
sidência do PL em Volta 
Redonda em junho do ano 
passado. 

É fundamental compreender 
que o envelhecimento é um pro-
cesso natural e que todos nós, se 
tivermos a sorte de viver tempo 
sufi ciente, nos tornaremos ido-
sos. Portanto, a garantia dos di-
reitos humanos e da dignidade 
das pessoas idosas é uma questão 
que nos afeta a todos. Um dos 
principais desafi os que a popula-
ção idosa enfrenta é a violência, 
que pode assumir diversas for-
mas, incluindo, lamentavelmen-
te, a violência doméstica. Além 
das agressões físicas, é importan-
te destacar que a violência pode 
ser verbal, emocional e até insti-
tucional.

Para combater a violência 
contra os idosos, a ação policial 
qualifi cada é essencial, mas é 
importante destacar que a pre-
venção desempenha um papel 
fundamental, que começa com a 
criação de estruturas sociais sus-
tentáveis, inclusivas e justas. Isso 
envolve garantir que os idosos te-
nham acesso a serviços de saúde 
de qualidade, moradia adequa-
da, oportunidades de educação 
contínua e participação ativa na 
sociedade.

É necessário eliminar o eta-
rismo, o preconceito e o estigma 
associados ao envelhecimento, 
promovendo uma cultura que 

valorize a experiência e a sabedo-
ria das pessoas idosas. Além dis-
so, a convivência intergeracional 
desempenha um papel crucial no 
desenvolvimento da criatividade 
e da inovação. A troca de expe-
riências e conhecimentos entre 
idosos e jovens enriquece a socie-
dade como um todo. Portanto, 
dar dignidade à população idosa 
não é apenas um dever consti-
tucional e moral, mas também 
uma condição essencial para o 
desenvolvimento sustentável da 
sociedade.

Em resumo, a concretização 
dos direitos humanos e da digni-
dade das pessoas idosas é um de-

safi o que requer uma abordagem 
abrangente, que inclua a preven-
ção da violência, a eliminação 
do preconceito e a promoção da 
convivência intergeracional. Aci-
ma de tudo, educação de quali-
dade e políticas públicas efi cien-
tes podem contribuir para uma 
sociedade mais justa e inclusiva 
para pessoas de todas as idades.

*Defensor Público 
Federal, especialista em 

Direitos Humanos e Inclusão 
Social; Mestre em Economia 

Política; Autor do livro 
“Caminho – A Beleza é 

Enxergar”.

André Naves*

Combate ao etarismo em favor da dignidade 
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Planalto pode retaliar 
quem pediu impeachment
Lista com os nomes dos apoiadores foi enviada ao governo

Por Gabriela Gallo

Os líderes da Câmara dos 
Deputados, juntamente com 
o presidente da Casa, Arthur 
Lira (PP-AL), se reuniram na 
terça-feira (27), para discuti-
rem as próximas pautas que 
serão levadas ao plenário. O 
ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, também foi con-
vidado, porém ele não pôde 
comparecer pois contraiu co-
vid-19. Ao final da reunião, os 
parlamentares definiram o que 
levarão à votação, em especial 
medidas a serem votadas em 
regime de urgência.

Impeachment
Dentre os tópicos discuti-

dos no encontro, comentou-
-se o pedido de impeachment 
contra o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), em decor-
rência das suas declarações so-
bre a guerra no Oriente Médio. 
O documento foi elaborado 
pela deputada Carla Zambelli 
(PL-SP) e protocolado com 
139 assinaturas, inclusive com 
deputados que compõem a 
base governista. O presidente 
Arthur Lira ainda não se ma-
nifestou sobre o pedido, mas a 
expectativa é que ele não leve 
adiante.

Após a reunião, foi encami-
nhada ao Palácio do Planalto 
a lista com o nome dos parla-
mentares filiados a partidos da 
base que assinaram o pedido de 
impeachment. A informação 
foi confirmada pelo líder do 
governo na Câmara, deputado 
José Guimarães (PT-CE). Es-
pecula-se, então, que o governo 
possa vir a retaliar esses parla-
mentares na liberação de emen-
das e cargos.

“Formou-se um consenso 
entre nós de que é incompatí-

vel o parlamentar ser da base 
do governo, ter relação com 
o governo e assinar pedido de 
impeachment. Isso não é ra-
zoável e a minha posição é en-
caminhar a lista desses parla-
mentares para que o governo 
tome providências”, escreveu 
o parlamentar por meio de 
suas redes sociais.

O documento protoco-
lado pela oposição pede a 
cassação de Lula, após o pre-
sidente - que é um duro críti-
co à atuação militar de Israel 
na guerra contra o Hamas – 
comparar os ataques de Israel 
na Faixa de Gaza com o ho-
locausto. “O que está aconte-
cendo na Faixa de Gaza, com 
o povo palestino, não existiu 
em nenhum outro momento 
histórico. Aliás, existiu quan-
do Hitler decidiu matar os 

judeus”, declarou o presiden-
te brasileiro durante sua via-
gem à Etiópia.

Comissões
Outra temática discutida na 

Câmara se refere às comissões 
da Casa. A expectativa é que 
Arthur Lira defina o coman-
do das comissões ainda nesta 
semana. Os comandos das co-
missões são distribuídos pelos 
partidos de forma proporcional 
ao tamanho das bancadas.

Pelo regimento interno, o 
Partido Liberal, a maior ban-
cada do Congresso, tem direito 
a decidir primeiro o comando 
da Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ), mas isso não 
impede as demais siglas de 
tentarem candidaturas avulsas. 
Atualmente, a CCJ está sob o 
comando do Partido dos Tra-

balhadores, por um acordo en-
tre os partidos para que o PL 
comandasse a Comissão Mista 
de Orçamento (CMO).

Neste ano, o governo federal 
tenta ampliar sua presença nas 
comissões temáticas da Casa 
Baixa. Os alvos do governo são 
a CCJ, a CMO e a Comissão 
de Fiscalização Financeira.

Os partidos disputam as 
lideranças das bancadas com 
um orçamento total de R$ 
11 bilhões, previsto na Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO). Os maiores orça-
mentos são voltados para as 
comissões de Saúde (R$ 4,5 
bilhões), Integração Nacional 
e Desenvolvimento Regional 
(R$ 1,2 bilhões), Esporte (R$ 
650 milhões), Agricultura (R$ 
356 milhões) e Meio Ambien-
te (R$ 200 milhões).

Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Presidente da Câmara, Arthur Lira não deverá avançar pedido de impeachment

PEc que amplia isenção 
tributária para igrejas avança

A Comissão Especial da 
Câmara dos Deputados apro-
vou, na terça-feira (27), o Pro-
jeto de Emenda à Constituição 
que amplia a imunidade tribu-
tária concedida a organizações 
religiosas (PEC 5/2023). O 
texto segue para o plenário da 
Casa e será votado em dois tur-
nos. Para ser aprovada e seguir 
para o Senado Federal, são ne-
cessários 308 votos favoráveis 
em cada sessão. O projeto é de 
autoria do deputado Marcelo 
Crivella (Republicanos-RJ), 
que é bispo licenciado da Igre-
ja Universal do Reino de Deus.

A Constituição já prevê que 
templos religiosos e entidades 
de qualquer culto são isentos da 
cobrança de algumas contribui-
ções da União, como o Impos-
to sobre a Propriedade Predial 
e Territorial Urbana (IPTU) 
e o Imposto de Renda (IR). 
Porém, a imunidade tributária 
vale para o patrimônio, a renda 
e os serviços relacionados com 
as finalidades essenciais das en-
tidades religiosas. Dessa forma, 
outras contribuições tributárias 
não podem ser isentas – como, 
por exemplo, os salários dos 
pastores.

O texto aprovado prevê 
que as entidades estão livres 
da cobrança de tributos sobre 
bens ou serviços necessários à 
formação do patrimônio, à ge-
ração de renda e à prestação de 
serviços de todas as religiões. 
O documento ainda determi-
na que não podem ser tribu-
tadas as organizações assis-

tenciais e beneficentes ligadas 
a confissões religiosas – como 
creches, asilos, comunidades 
terapêuticas, entre outras. Na 
prática, as igrejas estão libera-
das de pagarem impostos in-
clusive na construção de novos 
templos religiosos. 

Serviços
O relator do projeto, de-

putado federal Dr Fernando 
Máximo (União Brasil-RO), 
defendeu que entidades reli-
giosas, especialmente igrejas, 
prestam serviços à comunida-
de e, dessa forma, a isenção de 
impostos dá maior autonomia 
aos templos.

“Igrejas estão tirando pes-
soas do crime, triando pes-
soas das drogas, do álcool, da 
depressão e do suicídio, estão 
trazendo paz para o nosso 
país. Elas conseguem resgatar 
esses cidadãos, trazendo para 
a sociedade de volta, trazen-
do para o trabalho, evitando 
crime, fortalecendo a família, 
dando mais anos de vida”, de-
clarou o parlamentar.

Governo
O texto foi aprovado com 

apoio do governo federal. Ao 
final da sessão da comissão, o 
relator da proposta agradeceu 
pelo diálogo com ministros do 

governo, como o ministro de 
Relações Institucionais, Ale-
xandre Padilha, e o ministro 
da Casa Civil, Rui Costa.

A articulação foi avaliada 
como uma tentativa do gover-
no federal de se aproximar do 
setor religioso, em especial a 
bancada evangélica -- que tem 
maioria favorável ao ex-presi-
dente, Jair Bolsonaro (PL) e 
seus apoiadores.

Em negociação com a 
Casa Civil, Dr Fernando Má-
ximo retirou no relatório final 
a extensão do benefício fiscal 
a partidos, entidades sindicais 
e instituições de educação e 
de assistência fiscal sem fins 
lucrativos.

Impacto Fiscal
A isenção de tributação em 

igrejas e templos implicará um 
impacto fiscal às contas públi-
cas. Porém, o relatório do pro-
jeto afirma que o impacto será 
“irrisório”, devido à redução do 
Imposto sobre Produtos In-
dustrializados (IPI) na Refor-
ma Tributária. O documento 
afirma que a reforma tributá-
ria, aprovada pelo Congresso 
Nacional no ano passado, esta-
beleceu que a alíquota do IPI 
será reduzida a zero, na maio-
ria dos casos.

“Pela própria natureza des-
te novo imposto, é pouco pro-
vável que ele venha a incidir 
sobre as aquisições de que trata 
a Proposta de Emenda Consti-
tucional ora em análise”, decla-
ra o relatório.

Wilson Dias/Agência Brasil

PEC amplia isenção tributária das igrejas

CORREIO POLÍTICO

Polarização ainda demarca 
lados. A direita tinha de ir

Após ato, governo avalia o 
tamanho de Bolsonaro

São Paulo Rio de Janeiro

Pesquisa

Caiado

Michelle

Tarcísio

O que pareceu ficar claro 
após o ato de domingo é 

que os políticos conser-
vadores perceberam que 

a polarização política bra-

sileira ainda demarca for-
temente os lados. Quem 
quer se posicionar junto 

ao eleitorado no campo 
mais à direita precisava 

aparecer ali na foto. Ou 
acabaria identificado com 
o outro lado. Bolsonaro 

está inelegível. Não parti-
cipará da próxima eleição 
nacional. Diversos políti-
cos ambicionam herdar 

esse espólio. Se querem 
herdar os votos dos elei-
tores bolsonaristas, preci-
sam aparecer ao lado de 
Bolsonaro. Parece dissi-
pada a ideia de que essa 

aproximação poderia ser 
um limitador de votos, pe-

sados os riscos. 

Duas avaliações após o 
ato de domingo (25) vêm 

sendo feitas entre os ob-

servadores políticos den-

tro do governo Luiz Inácio 
Lula da Silva. A primeira é 
a constatação da capaci-
dade ainda de arregimen-

tação política do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro. Essa 
não chegou a surpreen-

der o governo, embora 

houvesse a expectativa de 

um ato menor. A segunda 
avaliação, porém, surpre-

endeu: a capacidade em 

levar autoridades políti-
cas. O governo imagina-

va que a essa altura os 
políticos conservadores 
iriam querer se descolar 
de Bolsonaro. Avaliaram 
errado. Os nomes mais ex-

pressivos foram ao ato. E a 
avaliação agora é quanto 
a como isso irá se refletir 
nas próximas eleições. A 
avaliação é que Bolsonaro 
talvez tenha grande capa-

cidade de transferência. 

E isso poderá se refletir 
em algumas composi-
ções pelos estados. Espe-

cialmente nas principais 
capitais. Em São Paulo, 
saiu fortalecido o apoio 
de Bolsonaro à tentativa 
de reeleição do prefeito 
Ricardo Nunes, o que em-

purrará o MDB local para o 
campo mais conservador. 

No Rio de Janeiro, o go-

verno avalia que Eduardo 
Paes (PSD) segue tran-

quilo na sua tentativa de 
reeleição. Mas, diante dos 
problemas de André Ra-

magem (PL) com as in-

vestigações, especula-se 
um possível retorno da 
candidatura do senador 

Flávio Bolsonaro (PL). 

Durante o ato, o Moni-
tor do Debate Político, 
da Universidade de São 
Paulo (USP), perguntou 
a quem estava presente 

quem herdaria os votos 

de Bolsonaro caso ele não 
disputasse (e ele não dis-

putará). Tarcísio foi dispa-

rado o nome mais men-

cionado, com 61%.

O governo, por exemplo, 
surpreendeu-se com a 

presença no ato do gover-
nador de Goiás, Ronaldo 
Caiado (União Brasil). Mas 
agora já compreendia que 

se Caiado quer herdar os 

votos da direita, precisava 

estar lá. Não será apare-

cendo ao lado de Lula que 
ele terá mais chances.

Michelle Bolsonaro foi o 
segundo nome mais cita-

do. Mas bem mais atrás, 
com 19%. O governador 
de Minas Gerais, Romeu 

Zema (Novo), teve 7%. 
Caiado sequer foi men-

cionado. Ou seja, se quer 
ter os votos do grupo, o 

governador goiano tinha 

mesmo de estar no ato. 

Mais ainda, o governador 

de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), 
que deve sua trajetória 

política a Bolsonaro, de 
quem foi ministro. Pes-

quisa feita durante o ato 

no domingo mostra que 

ele hoje é de longe o gran-

de herdeiro dos votos dos 

eleitores bolsonaristas. 

Reprodução/Instagram

Gabriel Silva/Folhapress

Caiado e Ricardo Nunes no ato de domingo

 Bolsonaro levou milhares de pessoas à Paulista

POR RUDOLFO LAGO
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Advogado: Bolsonaro só 
viu minuta do golpe depois

Por ana Paula Marques

O ex-presidente Jair Bolsona-
ro deu na terça-feira (27) novo 
depoimento à Polícia Federal 
(PF). Embora não fosse o tema 
do depoimento, o advogado de 
Bolsonaro, Paulo Bueno, acabou 
aproveitando a oportunidade 
para estabelecer o argumento 
do ex-presidente quanto ao seu 
conhecimento da chamada “mi-
nuta do golpe”. Segundo Paulo 
Bueno, Bolsonaro só teria tido 
contato com a tal minuta quando 
já estava fora do governo. Bolso-
naro mencionou a minuta no ato 
da Avenida Paulista, em São Pau-
lo, no domingo (25), e isso gerou 
especulações de que a polícia 
poderia usar tal declaração como 
comprovação de que ele tinha co-
nhecimento do documento.

“A minuta da qual o presiden-
te se referiu, que foi encontrada na 
sala do PL, foi a minuta que eu, 
enquanto advogado, só encami-
nhei para ele em outubro de 2023. 
Não reforça em nada a investiga-
ção, porque foi a primeira minuta 
que ele viu. Portando, ele comen-
tava — na manifestação — sobre 
algo que ele só teve conhecimento 
muito tempo após sair 

da Presidência da República”, 
disse o advogado ao sair da sede da 
PF em São Paulo.

O advogado fazia a defesa 
de Bolsonaro durante seu de-
poimento a PF nesta terça, no 
inquérito que investiga se o ex-
-presidente incomodou uma ba-
leia jubarte durante um passeio 
de moto aquática em São Sebas-
tião (SP), em junho de 2023. O 
ex-presidente também é alvo da 
investigação sobre a suposta ten-
tativa de golpe de Estado.

Manifestação
Em discurso no domingo, 

Bolsonaro se defendeu das acu-
sações sobre tentativa de golpe. 
“Agora, o golpe é porque tem uma 
minuta de um decreto de Estado 
de Defesa. Golpe usando a Cons-
tituição? Tenham santa paciência. 

Deixo claro que Estado de Sítio 
começa com o presidente da Re-
pública convocando os conselhos 
da República e da Defesa. Isso foi 
feito? Não”, disse ao público du-
rante a manifestação de domingo.

Na verdade, há dois docu-
mentos encontrados em mo-
mentos e locais distintos. Uma 
primeira minuta de decreto 
menciona decretação de Estado 
de Defesa para uma intervenção 
no Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). Após essa intervenção, 
seria criada uma comissão para 
organizar uma nova eleição para 
presidente. Essa primeira minuta 
foi encontrada na casa do ex-mi-
nistro da Justiça e ex-secretário de 
Segurança Pública do Distrito Fe-
deral Anderson Torres. Depois, a 
PF encontrou nova minuta do 
que seria um esboço de discurso 
mencionando Estado de Sítio. A 
fala de Bolsonaro no domingo 
misturou os dois documentos.

Bolsonaro convocou seus 
apoiadores no desenrolar das inves-
tigações da qual ele é alvo. Especia-
listas avaliam que o movimento é 
uma demostração de força política. 
Bolsonaro, então, se coloca como 
um cabo eleitoral para as eleições 
municipais que acontecem neste 
ano, já que está inelegível até 2023.

Depoimento
No depoimento que pres-

tou hoje sobre o caso da baleia, 
a defesa do ex-presidente decla-
ra que Bolsonaro teria tomado 
todas as precauções a partir 
do momento em que avistou 
o animal. “Você não consegue 
controlar um animal daquele 
tamanho que surge e emerge da 
água”. O advogado também afir-
mou que Bolsonaro “nem sabia 
que tinha essa proibição”, disse.

A investigação apura os pos-
síveis crimes ambientais previs-
tos em lei, sobre “molestamento 
intencional” de baleias e outros 
animais. A ação foi aberta após 
circularem nas redes vídeos da 
moto aquática com motor ligado 
se aproximando da jubarte. Bolso-
naro, prestou depoimento à polí-
cia por cerca de duas horas.

Na PF
O ex-presidente tem frequen-

tado as sedes da Polícia Federal 
desde que deixou a Presidência 
da República. Na semana passa-
da, por exemplo, ele e outras 22 
pessoas prestaram depoimento 
sobre a suposta tentativa de gol-
pe de Estado. Bolsonaro ficou 
em silêncio, motivado pelo fato 
de a defesa não ter tido acesso a 

todos os elementos da investiga-
ção, como a delação do tenente-
-coronel Mauro Cid, ajudante de 
ordens do ex-presidente.

Bolsonaro já soma sete depoi-
mentos à PF, dois sobre o caso 
das joias sauditas, um sobre os 
empresários suspeitos de apoiar 
um golpe de Estado, um sobre o 
8 de janeiro, outro sobre adulte-
ração do cartão de vacina, além 
das duas mais recentes.

A análise que se faz sobre as in-
vestigações é de que elas poderiam 
desgastar a imagem do ex-presi-
dente. Porém, para o advogado e 
analista politico Melillo Dinis, os 
inquéritos que decaem sobre Bol-
sonaro não são novidade. “Histori-
camente a maioria dos presidentes 
do Brasil sofreram investigações 
depois que saíram do poder. Ape-
sar disso, neste momento de pola-
rização, essas ações judiciais só co-
locam mais tempero na reputação 
do ex-presidente. Quem o defende 
diz que é perseguição e quem não 
gosta dele comemora”, explicou.

Segundo o analista, as inves-
tigações abrem espaço para que 
Bolsonaro se comporte como 
vítima e assim, aumentar o seu 
potencial político, já que “o 
eleitor acaba por valorizar esse 
comportamento”, continua.

As declarações foram dadas após depoimento do ex-presidente
Valter Campanato/Agência Brasil

Segundo advogado, Bolsonaro só soube da minuta já fora do governo

Por ana Paula Marques

Na manhã de terça-feira (27), 
a Comissão Parlamentar de In-
quérito (CPI) da Braskem apro-
vou o plano de trabalho do rela-
tor, senador Rogério Carvalho 
(PT-SE). O colegiado investiga o 
afundamento do solo em Maceió 
(AL) causado pela exploração de 
sal-gema pela empresa. Logo no 
início dos trabalhos, o relator 
solicitou informações de diver-
sos órgãos e empresas, incluindo 
a Petrobras — que tem partici-
pação na Braskem. O colegiado 
pediu dados sobre as minas na 
cidade à estatal.

A petrolífera detém 36,1% 
do capital total da petroquímica 
Braskem. Já a Novonor (ex-Ode-
brecht) tem 38,3% do capital. A 
expectativa é de que as duas te-
nham que prestar esclarecimen-
tos ao colegiado. O colegiado 
aprovou todos os requerimentos 
que solicitam informações. “Des-
de as informações que o Ministé-
rio Público tem, todos os órgãos 
ambientais municipais, estaduais, 
nacional, todas as comunicações 
que estes órgãos travaram ao lon-
go destes anos com a Braskem, 
com suas antecessoras”, disse o 
relator no final da reunião.

Durante a apresentação do 
plano de trabalho, Carvalho criti-
cou o acordo assinado pela Bras-
kem com a prefeitura de Maceió. 
O senador afirmou haver cláusu-

las “questionáveis, padronizadas” 
e até mesmo abusivas. O senador 
também quer levantar a “situação 
financeira da empresa quanto à 
capacidade de garantir a repara-
ção dos danos aos quais deu causa 
e da intenção de fazê-lo”.

O senador Otto Alencar (PS-
D-BA) pede a convocação do 
vice-presidente administrativo-
-financeiro da Braskem, Marcelo 
Arantes. Segundo ele, o depoi-
mento pode trazer informações 
sobre a relação da empresa “com 
autoridades locais, órgãos regula-
dores e outras partes”.

O presidente da comissão, 
senador Omar Aziz (PSD-AM), 
já agendou uma nova sessão nes-
ta quarta (28) para a votação de 
convocações e convites.

Divergências
Perguntado sobre a saída 

do senador Renan Calheiros 

(MDB-AL) — responsável por 
reunir assinaturas para a insta-
lação da CPI —, Carvalho dis-
se que o nome do emedebista, 
formalmente, continua como 
membro da comissão e evitou co-
mentar se houve ou não alguma 
discussão sobre o assunto.

Na semana passada, após a es-
colha do petista para a relatoria, 
Calheiros anunciou que deixaria 
a CPI ao afirmar, durante a oca-
sião, que “mãos ocultas ensaiam 
domesticar a CPI”, e que não par-
ticiparia de “simulacros investiga-
tórios”. Calheiros não participou 
da sessão desta terça.

Havia resistência do governo 
em apoiar a CPI em temor das 
investigações da comissão, além 
de respingarem na estatal, criar 
uma divisão na base no Congres-
so, acirrando a briga entre Re-
nan Calheiros e o presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL). 

Foi para não acirrar essa briga 
que Omar Aziz evitou que o re-
lator da CPI fosse Calheiros. O 
prefeito de Maceió, JHC (PL), 
que fez o acordo com a Brasken, 
é aliado de Lira. Quanto à Pe-
trobras, há uma preocupação de 
que a oposição se valha da CPI 
para convocar políticos ligados 
à estatal que foram investigados 
na Operação Lava Jato.

Pauta
Segundo o plano de traba-

lho apresentado, a investigação 
será realizada em três etapas. A 
primeira etapa seria a análise do 
histórico da atividade míneroin-
dustrial envolvendo a pesquisa 
e lavra de sal-gema na região 
sob investigação. A segunda 
etapa irá investigar as causas, 
dimensionamento dos passivos, 
responsabilização da empresa 
e reparação justa aos atingidos. 
E a terceira etapa irá analisar as 
lacunas e falhas na atuação dos 
órgãos de fiscalização e controle 
e proposição de melhorias no ar-
cabouço legal e regulatório.

Além do plano de trabalho, 
foram aprovados também pe-
didos de informação à Agên-
cia Nacional de Mineração 
(ANM), à Defensoria Pública 
da União (DPU), à Polícia Fe-
dera (PF) e ao Ministério Pú-
blico Federal (MPF), além do 
governo estadual de Alagoas e 
da prefeitura de Maceió.

cPi da Braskem começa e 
aprova plano de trabalho

Lula Marques/Agência Brasil

Escolha de Carvalho por Aziz gerou reação de Renan

CORREIO BASTIDORES

Em audiência reservada, CSP 
debate sobre fugas de presos

Marco legal para os jogos 
vai ao plenário do Senado

O governo federal deve 

encaminhar ao Legislati-

vo um projeto que bus-

ca reestruturar a carreira 

dos policiais penais fe-

derais. A informação foi 

prestada pelo senador 

Sergio Moro (União-PR) 

após reunião reservada 

da Comissão de Segu-

rança Pública (CSP) com 

o secretário nacional de 

Políticas Penais, André 

Garcia. O representante 

do Ministério da Justiça e 

Segurança Pública com-

pareceu ao Senado para 

esclarecer dúvidas dos 

parlamentares sobre as 

medidas tomadas pela 

pasta diante da fuga de 

dois presos do presídio 

federal de segurança má-

xima de Mossoró, no Rio 

Grande do Norte.

“Há uma necessidade de 

reestruturação da car-

reira dos policiais peni-

tenciários federais, que 

trabalham com os piores 

criminosos do país, uma 

atividade de extremo ris-

co. Inclusive ex-policiais 

já foram assassinados 

no passado. Precisa ter 

uma reestruturação fi-

nanceira e ter uma nova 

regulamentação legal, já 

que houve uma mudan-

ça, aprovada no ano de 

2019, com a criação dos 

policiais penitenciários 

federais, porque antes 

eles eram considerados 

agentes penitenciários 

federais. O Executivo, 

pelo o que entendi nas 

respostas, tem o compro-

misso de encaminhar um 

projeto de lei para a rees-

truturação da carreira”, 

informou. 
Autor do pedido para a 

audiência, Moro explicou 

que a participação do se-

cretário foi mantida em 

caráter reservado em ra-

zão da apresentação de 

dados sensíveis e estra-

tégicos para a seguran-

ça. Ele disse que “houve 

um posicionamento fir-
me”  para que fugas não 
ocorram novamente.

Outra ação que faz par-

te do planejamento do 

governo e foi citada por 

Moro é a construção de 

muralhas em presídios 

que ainda não possuem 

esses muros de proteção. 

Medida que, segundo o 

senador, deve ser acom-

panhada e cobrada pela 

comissão.  (Informações 

da Agência Senado)

A Comissão de Edu-

cação (CE) do Senado 

aprovou nesta terça-fei-

ra (27) o projeto de lei 

(PL) 2.796/2021, que cria 

o marco legal para a in-

dústria de jogos eletrô-

nicos. O texto da Câmara 

dos Deputados recebeu 

relatório favorável da se-

nadora Leila Barros (PDT-

-DF) e segue, agora, para 

o Plenário em regime de 

urgência.

De acordo com infor-

mações da Agência Se-

nado, o projeto regula 

a fabricação, a importa-

ção, a comercialização, 

o desenvolvimento e o 

uso comercial dos jogos, 

além de apresentar me-

didas para incentivar o 

ambiente de negócios e 

aumentar a oferta de ca-

pital para investimentos 

no setor. O novo marco 

define os jogos eletrôni-
cos como programas de 

computador com ele-

mentos gráficos e audio-

visuais com fins lúdicos, 
em que o usuário pode 

controlar a ação a intera-

gir com a interface. O PL 

2.796/2021 engloba ainda 

dispositivos e acessórios 

usados para executar os 

games, popularmente 

conhecidos como con-

soles, além de aplicativos 

de celular e páginas de 

internet com jogos.

O projeto exclui explici-

tamente da definição as 
máquinas caça-níqueis 

e jogos de sorte seme-

lhantes. Também ficam 
fora do projeto os cha-

mados jogos de fantasia, 

em que os participantes 

escalam equipes imagi-

nárias ou virtuais de jo-

gadores reais de um es-

porte profissional. Essa 
modalidade de jogo on-

-line já é regulada pela 

Lei 14.790, de 2023.

Geraldo Magela/Agência Senado

Edilson Rodrigues/Agência Senado

Senadores com o secretário André Garcia

Relatora, Leila Barros manteve o texto aprovado na CAE
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Confiança do comércio triplica 
em fevereiro, com alta de 2,4%

‘Prévia da inflação’ dobra de 
janeiro (0,31%) a fevereiro (0,78%)

CORREIO ECONÔMICO

Carestia alimentar Preços aquecidos

Apostas na mira

‘Carros-chefes’

Bom para ‘gringo’

Admissão recua 

Em segunda alta conse-

cutiva, o Índice de Con-

fiança do Empresário do 
Comércio (Icec) triplicou 
em fevereiro, ao registrar 

alta de 2,4% em fevereiro 

(segunda alta seguida), 

para 109,7 pontos, ante o 
avanço de 0,8% de janeiro, 
apontou a Confederação 
Nacional do Comércio de 

Bens, Serviços e Turismo 
(CNC), nesta terça-feira 

(27), ao levar em conta a 
série que exclui influên-

cias sazonais. 

A despeito da ‘zona de oti-
mismo’ (acima dos 100 pon-

tos), a CNC comentou que 

“a avaliação das condições 
atuais da economia indicou 

um ambiente econômico 

mais favorável, no entanto, 
os comerciantes apresentam 
dificuldade financeira para 
investir”.

Na contramão das expec-

tativas das autoridades 

econômicas (e do pró-

prio BC), o IPCA-15 (Índi-
ce Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo – 15) 
– também chamado de 
‘prévia da inflação’ – do-

brou de tamanho, ao pas-

sar de 0,31% para 0,78%, 
de janeiro a fevereiro des-

te ano, respectivamente, 
informou o IBGE  nesta 

terça-feira (27). 
Com este resultado, o indica-

dor prévio acumula variação 
de 1,09% no ano e 4,49% em 
12 meses – neste caso, ‘encos-

tando’ no teto da meta fiscal 
de 4,75%, fixada pelo CMN – 
pouco dos 4,47%, registrada 
em janeiro.   
Como em outras medições, 
a Educação foi a grande res-

ponsável pelo avanço do ín-

dice, ao avançar 5,07%, este 
mês – peso de 0,30 ponto 
percentual (p.p.) – depois de 
crescer bem menos em ja-

neiro – 1,53%.  

Por itens, alimentação no 
domicílio teve papel de 
destaque, com alta de 

1,16% em fevereiro, embo-

ra inferior ao aumento de 

2,04% de janeiro. A exem-

plo do índice geral, a ali-
mentação fora do domicí-
lio subiu 0,48%, dobrando 

a elevação de 0,24%, veri-
ficada em janeiro último.

Além do grupo Transportes, 
com alta de 0,15% em feve-

reiro, ante 1,13% em janeiro 
– com peso de 0,03 ponto 
percentual – os combustíveis 
saltaram 0,77% neste mês, 
após recuarem 0,63% no mês 
anterior. 

Já a gasolina cresceu 0,84%, 
após uma queda de 0,43%, 
no mesmo comparativo. 

Três anos de experiência 
comprovada, prazo, sem 
qualquer contato com as 

companhias responsáveis 
pela organização dos jo-

gos. Sob essas novas re-

gras deverão se sujeitar as 
empresas de auditoria de 
apostas online, conforme 
regra baixada pelo   Minis-

tério da Fazenda.   

O forte avanço do Icec 
deste mês contou com 
o reforço de três compo-

nentes básicos: ‘avaliação 
das condições atuais’, que 
subiu 5,7% (88,6 pontos); 
‘as expectativas’ subiram 
1,8% (139,1 pontos) e as 
‘intenções de investimen-

tos’, que avançaram 0,8% 
(101,2 pontos).

O prazo de três anos 
no monitoramento de 

apostas online  deverá 
beneficiar empresas es-

trangeiras, em que os pro-

fissionais que atuam em 
laboratórios de auditoria 
poderão prestar serviços a 
empresas de apostas au-

torizadas a operar no país 
por até 12 meses.

Mesmo considerando que 
a ‘intenção de investi-
mento na contratação de 
funcionários’ estar em ‘ní-
vel satisfatório’ (112,3 pon-

tos), comerciantes devem 

reduzir o ritmo de admis-

sões nos próximos meses, 
opção que chegou a pre-

dominar para 40,3% dos 
empresários.  

Divulgação

Divulgação

Indicador comercial segue firme em ascensão

Itens de Educação tiveram maior peso no indicador

Novo plano de recuperação da 
Light prima pela consistência
Proposta da concessionária busca quitar dívida da maioria dos credores

Por marcelo Sigwalt

Consistente e abrangen-
te. Assim pode ser definido o 
novo plano de recuperação ju-
dicial apresentado pela Light 
aos seus credores, na última 
sexta-feira (23), pelo qual será 
possível reestruturar a dívida 
da companhia de energia, ava-
liada em R$ 11 bilhões e, ao 
mesmo tempo, permitir novo 
fôlego financeiro para futuros 
investimentos.

De acordo com a nova pro-
posta, credores com valor até 
R$ 30 mil (60% do contingen-
te credor, de 28 mil) poderão 
receber o pagamento integral 
desse valor, em até 90 dias.

Segundo uma fonte pró-
xima às negociações, o novo 
plano seria uma alternativa, 
tanto  no sentido de ‘harmoni-
zar’ a quitação de dívidas, em 
especial, junto aos pequenos 
investidores, como também 
visa garantir a  ‘sustentabi-
lidade econômico-financeira’ 
que permita a renovação da 
concessão e o cumprimento 
dos respectivos compromissos.

Informações de mercado 
dão conta de que a proposta, 
ainda à mesa de negociação, 
incluiria o aporte de até R$ 
1,5 bilhão, dos quais grandes 
acionistas como Nelson Ta-

nure, Beto Sicupira e Ronaldo 
Cezar Coelho) responderiam 
pela ‘injeção’ de R$ 1 bilhão. 

Dessa forma, seria nego-
ciado um  preço de conversão, 
com base na  média de 60 dias 
das cotações do período ante-
rior à apresentação do plano, 
com ‘warrant’ de duas ações 
para cada uma. 

Também em estudo, esta-
ria a conversão de até 40% dos 
créditos em ações da compa-
nhia, por meio de debêntures 
conversíveis. com limite em 
R$ 2,2 bilhões. Os demais 

créditos seriam remunerados 
pela variação do IPCA  mais 
4% ao ano e amortização em 
oito anos.

Já o ‘credor apoiador não 
conversor’, que não receberia 
ações da companhia, mas faria 
jus a 100% dos créditos remu-
nerados pelo IPCA mais 2% 
ao ano, com amortização em 
12 anos. Detalhe: as ações da 
concessionária de energia não 
sofreriam qualquer deságio.

Tão importante quanto 
a eficácia da estratégia de re-
cuperação da companhia, é 

garantir a efetiva continuida-
de de prestação desse servi-
ço essencial a 12 milhões de 
pessoas no Estado do Rio de 
Janeiro, por meio de uma pro-
posta ‘realista e exequível’, ba-
seada na realidade da empresa. 

Em meio à uma proposição 
que contempla, de forma vantajo-
sa, parcela majoritária dos credo-
res, cresce a expectativa em torno 
da realização, no próximo dia 6 
de março, da   Assembleia  Geral 
de Credores, quando finalmen-
te serão delineados os rumos da 
companhia.

Divulgação 

Concessionária de energia fluminense apresenta plano consistente e abrangente

A diversificação de investi-
mentos globais tem atraído con-
tingente crescente de brasileiros, 
haja vista que o montante inves-
tido em 2023 somou US$ 45,18 
bilhões ou 12,5% maior do que 
no ano anterior. 

Outro dado que reforça essa 
tendência diz respeito ao saldo 
líquido, que vem a ser a diferen-
ça entre o dinheiro aplicado e o 
resgatado de investimentos no 
exterior, que atingiu US$ 4,37 
bilhões no ano passado, o que 
configura um aumento ‘astro-
nômico’, ante os pífios US$ 142 
milhões, verificados em 2022. 

Tais dados integram o estudo 
sobre balanço de pagamento do 
setor externo, divulgados pelo 
Banco Central (BC), que con-
sidera, tanto as aplicações em 
carteira de Pessoas Físicas (PF), 
quanto de Pessoas Jurídicas (PJ).  

Embora expressivos, analis-
tas observam que os números 
do ano passado – mesmo que 
representem uma recuperação 
em relação a 2022 – ainda estão 
muito aquém do saldo líquido 
de investimentos do período 
pré-pandêmico, em 2020, três 
vezes superior. Naquela ocasião, 
as carteiras internacionais chega-

ram a totalizar US$ 11 bilhões, e 
a US$ 15,38 bilhões em 2021.  

Somente considerando aque-
le biênio (2020-21) em especial, 
os juros no Brasil apresentam viés 
de queda, tendo permanecido 
assim no patamar de 2% ao ano 
para a Selic (taxa básica de juros). 
Ao mesmo tempo, nos Estados 
Unidos, as ações disparavam.

Embora englobe movimen-
tações de PF e PJ, o dado do 
BC não fornece uma sinaliza-
ção relevante: a impressão clara 
é de que o investidor individual 
finalmente descobriu o mercado 
internacional.

As contas internacionais 
de fintechs oferecem inves-
timentos diretamente no ex-
terior, isentando o investidor 
de burocracia, diretamente 
pelo celular e sem taxas. 

Dessa forma, por meio 
de um simples aplicativo, 
nosso aplicador pode fazer 
o câmbio de sua preferência, 
a custos menores do que os 
oferecidos por bancos tradi-
cionais, solicitar cartões de 
débito, investir no mercado 
de capitais, em fundos ou 
em aplicações de renda fixa. 
(M.S.)

cresce 12,5% investimento no exterior

Boletim Focus: iPca para 2024 
ano volta a cair, de 3,82% a 3,81%

Recuperação judicial: pedidos sobem 62%

Por marcello Sigwalt

Em mais uma rodada de 
sobe-e-desce da carestia, a pro-
jeção do IPCA (Índice de Pre-
ços ao Consumidor Amplo) 
– o indicador oficial de infla-
ção – para este voltou a recuar 
de 3,81% para 3,80%, assim 
como para 2025, de 3,52% 
para 3,51%. Ao mesmo tempo, 
a previsão para 2026 e 2027 
foram mantidas em 3,5%. 

É o que revelou, nesta terça-
-feira (17), o boletim Focus, con-
sulta semanal do Banco Central 
(BC) às 100 maiores instituições 
financeiras nacionais. 

Em contrapartida, o mer-
cado continuou apostando 
no avanço do PIB (Produto 
Interno Bruto), cujo cresci-
mento para 2024 passou de 
1,68% para 1,75%. Essa foi 
a única alteração do indica-
dor, que se manteve em 2% 
para 2025 (pela 11ª semana 
seguida); em 2% para 2026 
(há 29 semanas) e no mesmo 
percentual para 2027 (há 31 
semanas). 

Como nas últimas nove 
semanas, a Selic (taxa básica 
de juros) continuou em 9% 
ao ano pelo Focus; em 8,5% 
ao ano para 2025, mesma pre-

visão para 2026 e para 2027. 
Como os juros básicos, as esti-
mativas para o dólar permane-
ceram inalteradas, em R$ 4,93 
para 2024; em R$ 5,00 para 
2025, em R$ 5,04 para 2026 e 
em R$ 5,10 para 2027.

O resultado primário para 
2024 ‘encolheu’ de -0,80% do 
PIB para 0,78% do PIB, ainda 
que este tenha sido mantido 
em -0.60% do PIB para 2025. 
Para 2026, houve melhora, de 
um déficit de -0,50% do PIB 
para -0.40% do PIB, assim 
como para 2027, que caiu de 
-0,30% do PIB para 0,020% 
do PIB.

Já a dívida líquida do setor 
público para este ano cres-
ceu de 63,60% do PIB para 
63,68% do PIB. Para o ano 
que vem, a ‘aposta’ passou de 
66,30% do PIB para 66,40% 
do PIB, e a de 2026 subiu de 
68,50% do PIB para 68,55% 
do PIB. Em 2027, a dívida 
passa de 69,95% do PIB para 
70,30% do PIB.

A projeção para o superávit 
da balança comercial em 2024 
cresceu de US$ 80,0 bilhões 
para US$ 80,98 bilhões, ao 
passo que este aumentou de 
US$ 70,0 bilhões para US$ 
72,05 bilhões em 2025.

Em tendência de ascensão 
consistente, em janeiro últi-
mo, o país contabilizou 149 
pedidos de recuperação judi-
cial, o que corresponde a uma 
alta de 62%, ante o igual mês 
do ano passado, quando não 
passaram de 92, apontam da-
dos do Indicador de Falências 
e Recuperação Judicial da Se-
rasa Experian. 

Se a base de comparação 
for dezembro de 2023, o cres-
cimento chegou a 46,1%.

Na avaliação do economis-
ta da Serasa Experian, Luiz 
Rabi, “o aumento nas solicita-
ções de recuperações judiciais 
é um reflexo do crescimento 
das empresas que se viram 
diante da iminência da insol-
vência, que no ano passado 
registrou recorde de inadim-
plência, com 6,6 milhões de 
CNPJs negativados.

Apesar dos sinais de me-
lhoria terem começado a sur-
gir, como a queda da inflação e 

das taxas de juros, no contexto 
da recuperação judicial, a res-
posta é mais demorada”. 

Segundo o Serasa, o seg-
mento da micro e pequenas 
empresas respondeu pela 
maior parte dos pedidos de 
recuperação judicial (99), se-
guidas pelas “médias” (32) e 
“grandes” companhias (18). 

Por setores, o de servi-
ços foi o que respondeu pelo 
maior volume de requisições 
no primeiro mês do ano, vin-

do em seguida o comércio, a 
indústria e a agricultura, por 
último.

Em contraponto, os pedi-
dos de falências apresentaram 
recuo de 4,2%, ao passar de 
72 solicitações, em janeiro de 
2023, para 69, no mês passado.

Também neste item, as mi-
cro e pequenas empresas, mais 
uma vez, foram responsáveis 
pela maior parte dos requeri-
mentos (38), médias” (16) e 
“grandes” (15).
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Fica

Cobiçado

Sport solicita exclusão de 34 sócios

Marcado

Seleção

VOLTAÇO  

O Volta Redon-

da foi derrotado 

ontem (27) para 

o Athletic pelo 

placar de 1 a 0 

e se despediu 

da Copa do Bra-

sil. A partida foi 

em MG. O time 

tinha a vanta-

gem do empa-

te para avançar na 

competição. O gol da partida foi marcado por Robert San-

tos. Agora, o time entra em campo no próximo domingo 

(3) na última rodada do Campeonato Carioca (Taça Guana-

bara), contra o Nova Iguaçu, no Estádio Raulino de Oliveira. 

Maior destaque do Bota-

fogo em 2023, o atacante 

Tiquinho Soares, que vem 

sendo criticado pela torci-

da, afirmou que irá cum-

prir o contrato, que vai até 

dezembro de 2024, inde-

pendente de propostas.

O zagueiro Marlon está na 

mira do Bahia para o Bra-

sileirão. Ele pertence ao 

Shakhtar Donetsk e está 

emprestado ao Flumi-

nense até o meio do ano. 

O Bahia quer atravessar a 

negociação.

A presidência do Sport 

fez um ofício pedindo a 

exclusão de 34 sócios do 

clube, bem como penali-

dade disciplinar e admi-

nistrativa de impedimen-

to aos com antecedentes 

criminais. O pedido foi 

feito após torcedores ata-

carem o ônibus do Forta-

leza na semana passada. 

O clube ainda requereu 

à Secretaria de Defesa 

Social de Pernambuco a 

relação de membros de 

torcidas organizadas com 

crimes cometidos dentro 

e fora dos estádios.

O volante Gerson, do Fla-

mengo, teve a data de sua 

cirurgia definida. Após 
sentir dores na região 

abdominal, o atleta será 

operado na sexta (1), em 

Copacabana. Não há pre-

visão de volta ao campo.

Em entrevista ao ‘ge’, o la-

teral-esquerdo do Vasco, 

Lucas Piton, comemorou 

a grande fase que vive e 

afirmou que sua meta é 
chegar à Seleção Brasilei-

ra. Ele também ressaltou 

o trabalho de Ramon Diáz.

Athletic Clube / Fernanda Trindade

Voltaço perdeu de 1 a 0

CORREIO NO MUNDO

Padre e máfia

Queda

Assassino de brasileiras é condenado

Doação

Troca indigna 

FILHO DO 

TRUMP AMEA-

ÇADO

O filho do ex-

-presidente dos 

Estados Unidos 

Donald Trump 

recebeu uma 

carta com um 

pó branco sus-

peito na última 

segunda-feira 

(26).

A carta foi enviada para a casa de Donald Trump Jr. na 

Flórida, nos EUA. Ele abriu a carta, que também con-

tinha uma ameaça de morte e acionou os serviços de 

emergência.

O padre da aldeia de Ces-

saniti, Dom Felice Pala-

mara, na província de Vibo 

Valentia, na Itália, critico à 

máfia do país, diz que foi 
vítima de uma tentativa 

de envenenamento du-

rante missa celebrada no 

último sábado.

Um helicóptero com qua-

tro turistas, piloto e co-pi-

loto, caiu segundos após 

a decolagem na Colôm-

bia. A aeronave decolou 

de um heliporto, no alto 

de um prédio, e caiu se-

gundos depois. Ninguém 

morreu. 

O peruano Edgard An-

thony la Rosa, preso pelo 

assassinato de duas bra-

sileiras no Japão em 2015, 

foi condenado à prisão 

perpétua.

A condenação foi regis-

trada nesta terça-feira (27) 

pelo Tribunal Distrital de 

Nagoya. A informação é 

da agência de notícias ja-

ponesa NHK.

“A dor da família enlutada 

é imensurável”, afirmou o 
juiz responsável pelo caso. 

A decisão acata o pedido 

do Ministério Público do 

Japão para condenação.

A ex-professora Ruth Got-

tesman fez uma doação 

de US$ 1 bilhão (R$ 5 bi-

lhões), para que alunos 

da Albert Einstein Medi-

cal College não precisem 

mais pagar sua faculdade. 

Ruth é viúva do bilionário 

David Gottesman.

A mãe e o padrasto de 

uma menina de 12 anos 

foram presos nesta se-

gunda-feira (26) por for-

çá-la a casar em troca de 

3 mil euros (R$ 16 mil) na 

Espanha. A investigação 

começou no final de ja-

neiro.

Reprodução

Donald Trump Jr recebeu a carta

Conversas por cessar-fogo

Ginástica masculina vê 
classificação mais distante 

Hamas rebate Biden sobre trégua, mas negociação avança

Ginastas brasileiros podem ter só dois representantes em Paris

Membros do alto escalão 
do Hamas disseram ser prema-
turos os comentários do presi-
dente dos EUA, Joe Biden, so-
bre a possibilidade de um novo 
cessar-fogo na guerra em Gaza, 
contra Israel, ser anunciado na 
próxima semana.

Sem dar detalhes, duas fi-
guras da facção afirmaram que 
há “grandes lacunas a serem su-
peradas”, ainda que tampouco 
tenham desmentido que um 
novo acordo pode ser selado.

Na última semana, dele-
gações de Israel, EUA, Egito e 
Qatar estiveram em Paris para 
costurar um possível novo acor-
do, e o documento está agora 
sob revisão do grupo terrorista 
que controla Gaza. Alguns de-
talhes da proposta israelense 
começam a ser apresentados.

Também à Reuters uma 
pessoa familiarizada com as 
negociações disse que o plano 
enviado ao Hamas prevê um 
cessar-fogo de 40 dias durante 
o qual a facção teria de libertar 

cerca de 40 reféns que ainda 
tem sob seu controle, em troca 
da libertação de cerca de 400 
detentos palestinos, uma pro-
porção de 10 para 1.

Acredita-se que um desses 
reféns ainda sob controle do 
grupo seja o brasileiro-israelen-
se Michel Nisenbaum, 59, se-
questrado no último 7 de outu-

bro. Ele é natural de Niterói, no 
Rio de Janeiro, e, desde a data 
do sequestro, sua família não 
tem notícias dele.

Ainda durante a vigência 
do suposto acordo, Israel repo-
sicionaria suas tropas fora de 
áreas povoadas. Residentes de 
Gaza, com exceção de homens 
em idade de combate, seriam 

autorizados a retornar para suas 
casas em áreas que tenham sido 
esvaziadas, e a ajuda humani-
tária na fronteira com o Egito, 
seria intensificada.

As linhas gerais do plano 
não atendem a demandas que já 
haviam sido apresentadas antes 
pelo Hamas, como a de libertar 
1.500 detentos palestinos. 

por Demétrio Vecchioli 

(Folhapress)

O Brasil corre sério risco 
de não ter um terceiro ginasta 
nos Jogos Olímpicos de Pa-
ris e ir à França com somente 
dois atletas na ginástica ar-
tística masculina. Metade da 
Copa do Mundo já passou, e 
Arthur Nory é o único com 
chances reais.

Essas chances passam, po-
rém, por ele competir bem me-
lhor nas últimas duas etapas, 
em Baku (de 7 a 10 de março) 
e Doha (17 a 20 de abril), do 
que competiu no Cairo, no 
fim de semana retrasado, e em 
Cottbus, no passado.

O circuito das Copas do 
Mundo classifica dois ginastas 
por aparelho, considerando 
os três melhores resultados de 
cada um. Mas só são pontua-
dos aqueles que concorrem 
pela vaga. Por exemplo: em 
Cottbus, na barra fixa, o tai-
wanês Tang foi ouro, o lituano 
Tvorogal bronze, e Nory o sex-
to. Mas como os demais são de 
países já classificados por equi-
pes, para o ranking eles rece-
beram pontuação de primeiro, 
segundo e terceiro colocados.

Isso é ruim para Nory, por-
que Tang já tem dois primeiros 
lugares (60 pontos) e, Tvoro-
gal, um segundo e um terceiro 
(45). Além deles, o colombia-
no Barajas, de só 17 anos, tem 
um segundo (25). O brasilei-
ro tem este terceiro (20) e no 
mínimo precisa ir melhor que 

o lituano e o colombiano nas 
duas próximas etapas para se 
classificar a Paris.

Para os demais brasileiros, 
a regra é péssima. Caio Souza 
tem 14 pontos na barra fixa, 
uma série difícil, e precisaria 
melhorar muito a execução 
para entrar na briga. Yuri Gui-

marães, no salto, pode sonhar 
porque os dois primeiros do 
ranking são dois sul-coreanos 
e talvez nenhum possa ficar 
com a vaga. Mas o brasileiro 
precisaria fazer pontuação de 
primeiro colocado nas duas 
próximas etapas.

Levar só dois atletas a Paris 

seria um enorme fracasso para 
a ginástica artística masculina 
do Brasil. Durante o processo 
de classificação muita coisa 
deu errado. Caio Souza se ma-
chucou, ficou fora do Mundial 
passado, e sem a pontuação 
dele a vaga por equipes não 
veio por muito pouco.

Dois passaportes vieram 
pelo 13º por equipes e pelo 
10º lugar de Diogo Soares no 
individual geral. Nory poderia 
ter alcançado a terceira e últi-
ma vaga possível para o Brasil 
na final do Mundial na barra 
fixa, mas ele caiu e foi só sexto. 
No Pan, o mesmo Nory ficaria 
com a vaga se superasse um 
dominicano. Fez péssima série 
nas paralelas, porém, e ficou 
sem a classificação. 

Aí, ficou restando o cami-
nho das Copas do Mundo. 
Caio voltou a tempo depois de 
cirurgia no tendão de Aquiles, 
mas sem poder competir no 
salto, seu principal aparelho. 
E Nory sentiu lesão no joelho, 
restringindo sua participação 
à barra fixa. Até aqui, ainda 
não fez nenhuma apresenta-
ção que se comparasse com 
as de 14,500 e 14,333 das fi-
nais do Pan. No Cottbus, fez 
13,900. O lituano Tvorogal, 
seu principal rival, foi bronze 
com 14,533.

Se a terceira vaga não vier, 
a comissão técnica terá a difícil 
missão de escolher entre Nory 
e Caio para preencher a vaga 
que está em aberto. Um dos 
dois ficaria de fora de Paris.

Reprodução

Ricardo Bufolin/CBG

Retirada de civis pelo Egito seria intensificada com o acordo

Ginástica masculina se distancia de vaga olímpica

tesouro dos EUA envia 
carta a Netanyahu

Aliado de Navalni 
convoca ato anti-putin

Apesar de não ter tido im-
pactos econômicos globais 
significativos, o conflito en-
tre Israel e Palestina começa a 
preocupar os Estados Unidos 
do ponto de vista financeiro.

No domingo, Janet Yellen, 
secretária do Tesouro america-
no, enviou uma carta ao primei-
ro-ministro Binyamin Netan-
yahu, pedindo que ele aumente 
as transações econômicas com 
a Cisjordânia e volte a permitir 
que seus residentes entrem em 
Israel para trabalhar.

Segundo ela, a proibição 
de palestinos trabalharem em 
Israel está prejudicando a eco-
nomia da região, especialmente 
a da Cisjordânia. Com a dete-
rioração do poder de compra 
na região, o governo americano 
teme uma escalada no conflito.

“Estamos preocupados com 
a economia de Israel e da Cis-
jordânia. A proibição a traba-
lhadores está tendo impactos 
econômicos relevantes”, disse.

Por: Julia Moura 
(Folhapress)

Um dos mais próximos alia-
dos de Alexei Navalni pediu 
para que os apoiadores do opo-
sitor morto na semana retrasa-
da façam um protesto em nome 
dele contra o presidente russo, 
Vladimir Putin.

O “testamento político de 
Alexei Navalni”, como disse no 
YouTube o ativista Leonid Vol-
kov, seria um protesto no qual 
os manifestantes simplesmente 
apareceriam para votar ao mes-
mo tempo, às 12h, causando 
longas filas em seções eleitorais.

A eleição russa começa no 
dia 15 de março, mas seu encer-
ramento será no 17. Como a lei 
russa é rígida contra protestos 
não autorizados, a ideia de lotar 
seções eleitorais surgiu como 
engenhosa.

Ela foi expressa pelo pró-
prio Navalni em uma postagem 
feita por seu time em redes so-
ciais no dia 1 passado, quando 
bolou o “Meio-Dia contra Pu-
tin”. Quinze dias depois, o ati-
vista caiu morto durante uma 
caminhada na prisão.
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Brasileiros optam cada vez 
mais por viagens de ônibus
Balanço indica alta de 20% no mês de fevereiro, no período do carnaval

O t r a n s p o r t e 
r o d o v i á r i o 
tem se mos-
trado uma 
opção cada 

vez mais presente para quem 
quer aproveitar os atrativos 
turísticos brasileiros. Se-
gundo o aplicativo de bus-
ca de passagens de ônibus 
ClickBus, apenas no período 
carnavalesco, registrou-se 
uma alta de 20% na venda 
de passagens de ônibus. Os 
números dizem respeito aos 
dias de pré-carnaval à Quar-
ta-Feira de Cinzas de 2024, 
em comparação com o mes-
mo período de 2023.

De acordo com informa-
ções do Ministério do Turis-
mo, os destinos mais buscados 
pelos viajantes durante o Car-
naval foram: São Paulo (SP), 
Rio de Janeiro (RJ), Guarujá 
(SP), Praia Grande (SP), Curi-
tiba (PR), Campinas (SP) e 
Florianópolis (SC).

Ainda de acordo com os 
registros da ClickBus, há um 
crescimento constante na de-
manda pelo transporte rodo-
viário, com mais de 1,1 milhão 
de buscas diárias em seu site, 
representando um aumento de 
80% em relação a 2019, perío-
do pré-pandemia.

Intenções
A alta desse modal de trans-

porte também aparece nas in-
tenções de viagens para 2024. 
Segundo estudo divulgado pelo 
Ministério do Turismo sobre as 
tendências de turismo para este 
ano, 29% dos viajantes preten-
dem utilizar ônibus como meio 
de transporte e 66% das viagens 
de ônibus serão feitas em linhas 
convencionais.

A indústria de viagens de 
ônibus tem se adaptado aos 
passageiros que estão mais 
exigentes e buscam conforto 
e segurança quando decidem 
pegar a estrada. O setor tem 
investido em frotas mais mo-
dernas, equipadas com ôni-
bus leito, serviços de bordo 
e acesso Wi-Fi, oferecendo 
uma experiência mais com-
pleta aos turistas.

Turistas internacionais
Recentemente, outro dado 

divulgado pela pasta tem que 
ser comemorado por todos. É 
mais uma vez o setor mostran-
do o quão importante é para a 
economia brasileira.

Ao todo, 956.737 turistas 
do exterior vieram ao Brasil so-
mente no mês de janeiro, com 
aumento do fl uxo de todos os 
principais emissores, com ex-
ceção da Argentina, que vive 
um agravamento da sua crise 
econômica.

Os dados da Embratur, Mi-
nistério do Turismo (MTur) e 
Polícia Federal demonstram a 
manutenção do patamar do ve-
rão anterior, com ligeiro recuo 
de -1,4%, puxado justamen-
te pela menor frequência dos 
argentinos. No total, foram 
14.538 turistas internacionais 
a menos, já que nos primeiros 
31 dias de 2023 o país recebeu 
971.275 visitantes de fora.

O ministro do Turismo, 
Celso Sabino, aposta no refor-
ço das chegadas de estrangeiros 
a partir do trabalho conjun-
to com a Embratur. “Temos 

excelentes perspectivas para 
alavancar o número de estran-
geiros no Brasil neste ano. Se-
diaremos a reunião de líderes 
do G20, começamos os prepa-
rativos pra COP30, temos a 
atuação do escritório da OMT 
no Rio de Janeiro. Vamos seguir 
trabalhando para melhorar a 
imagem do Brasil em grandes 
eventos internacionais. Com 
essa ação conjunta, seguiremos 
fi rmes para alcançarmos a meta 
de 10 milhões de estrangeiros 
em quatro anos”, ressaltou.

Quanto aos turistas da Ar-
gentina, principal emissor do 
Brasil, a queda chegou a 19%, 
ou -110.310 turistas na com-
paração com janeiro de 2023, 
quando 562.446 hermanos 
vieram curtir o verão e as festas 
pré-carnavalescas. Este ano, fo-
ram 452.136 argentinos. O re-
sultado negativo foi atenuado 
devido às ações da Embratur, 
que estabeleceu um plano de 
contingência à crise econômica 
que atravessa o país vizinho.

Com informações de inte-
ligência de dados, em contato 
com entidades na Argentina e 

com a análise de relatórios da 
Embaixada do Brasil na Ar-
gentina, desde maio de 2023 a 
Embratur reorientou suas ações 
em duas direções: a de reforçar a 
promoção do Brasil como uma 
alternativa aos turistas argen-
tinos de alto poder aquisitivo, 
que recalcularam suas viagens 
devido ao preço do dólar e do 
euro; e reforçar a promoção do 
Brasil nos países da América La-
tina, para garantir um acréscimo 
de visitantes que compensasse a 
queda na chegada de argentinos.

O presidente da Embratur, 
Marcelo Freixo, destacou as 
medidas compensatórias que 
permitiram a manutenção dos 
níveis de entrada de turistas 
internacionais na largada do 
verão. “Com a adoção dessa 
estratégia, foi possível manter 
o registro da entrada de turis-
tas internacionais no Brasil em 
patamares equivalentes aos de 
janeiro do ano passado. Manti-
vemos a atenção na Argentina, 
é o nosso principal mercado e 
não vai deixar de ser, mas temos 
resultados muito importantes 
e no curto prazo em todo o 

continente, com destaque para 
Chile e Paraguai”, explicou.

Os argentinos seguem 
como principais emissores 
de turistas para o Brasil. Já o 
segundo maior emissor, no 
período, foi o Paraguai, que 
apresentou um aumento no 
número de entradas no país 
de 19.454, indo de 84.884 em 
janeiro de 2023 para 104.338 
em 2024. O crescimento per-
centual foi de 22,9%.

Chile 
O terceiro lugar em emis-

sões, no mês de janeiro, fi cou 
com o Chile, que apresentou, 
também, o maior crescimen-
to percentual: 47,8%. O país 
foi de 52.217 turistas no Brasil 
no primeiro mês de 2023 para 
77.221 em janeiro último, um 
acréscimo de 25.004 visitantes. 
Além disso, no acumulado de 
2023, o Chile retornou ao pa-
tamar pré-pandemia registrado 
em 2018 e retomou a posição de 
terceiro maior mercado emissor 
de turistas para o Brasil, com 
um total de 458.576 chegadas.

Em quarto lugar, no mês 

de janeiro, o Uruguai passou 
de 56.438 turistas enviados ao 
Brasil para 62.848 no mesmo 
período deste ano - um au-
mento de 6.410, ou 11,3%. Na 
sequência, em quinto, vem os 
Estados Unidos, com alta no 
número de turistas em janeiro 
que chegou a 8,9%. O país foi 
de 47.651 em janeiro do ano 
passado para 51.919 este ano, 
4.268 a mais.

Já a Bolívia enviou 17.686 
turistas para o Brasil em ja-
neiro último, um crescimento 
de 4.396, e fi cou em sexto. O 
Peru, em sétimo, teve aumen-
to de 2.194 visitantes, com 
9.214 entradas registradas. O 
Equador vem em seguida, com 
1.690 entradas e aumento de 78 
turistas, e a Venezuela registrou 
1.184 turistas nos primeiros 31 
dias deste ano, um crescimen-
to de 158 visitantes em relação 
a janeiro do ano anterior. Os 
demais países emissores cresce-
ram, juntos, 40.636, passando 
de 167.639 para 208.275 no 
comparativo entre os períodos.

(Com informações do 
MTur e Embratur)

Fernando Frazão/Agência Brasil

Localizada no famoso mu-
nicípio paulista do Guarujá, a 
Ilha dos Arvoredos é o primeiro 
atrativo das Américas a ganhar 
o selo Green Key de excelência 
em responsabilidade social e 
sustentabilidade do segmento 
do turismo. Gerido pela Foun-
dation for Environmental Edu-
cation (FEE), o selo ambiental 
internacional tem sido um dos 
principais programas de exce-
lência em responsabilidade am-
biental e operação sustentável 
na indústria do turismo e já cer-
tifi cou mais de 4 mil estabeleci-

mentos em 60 países ao redor 
do mundo.

O Green Key é concedido a 
equipamentos de hospedagem, 
parques de campismo, centro 
de eventos, restaurantes e atra-
tivos turísticos, como: museus, 
centros de visitantes e parques 
temáticos. A certifi cação mostra 
que o estabelecimento está com-
prometido em reduzir o impac-
to ambiental de sua estadia.

Para conquistar o selo, a Ilha 
dos Arvoredos precisou cumprir 
65 critérios obrigatórios e a par-
tir de agora precisará enquadrar-

SP: Ilha dos Arvoredos 
recebe prêmio inédito

Divulgação

Ilha fi ca localizada no Guarujá, litoral sul paulista

-se anualmente em novos crité-
rios exigidos para manutenção 
da certifi cação internacional.

Conheça a ilha
Está localizada a 1,6 km da 

Praia de Pernambuco e possui 
mais de 37 mil metros quadra-
dos de extensão. Lá funciona um 
centro de tratamento para ani-
mais marinhos e sistema autos-
sustentável em energia elétrica e 
captação de água da chuva. Está 
aberta à visitação desde 2021.

O local, projetado pelo 
engenheiro Fernando Lee, re-
cebeu da Marinha Brasileira a 
concessão da Ilha para viabilizar 
pesquisas científi cas. Entre os 
anos 50 e 60, Lee transformou 
a ilha em um local habitável e 
autossustentável em energia e 
água potável, com sistema de 
captação de água da chuva. Foi a 
primeira ilha do Brasil a receber 
placas de captação de energia 
solar. Atualmente, a ilha é admi-
nistrada pela Fundação Fernan-
do Lee e Universidade de Ribei-
rão Preto (UNAERP – Campus 
Guarujá).

Por Cláudia Bispo (MTur)

Há um crescimento constante na demanda 
pelo transporte rodoviário; Rio está sempre 
como um dos principais destinos
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Prefeitura de Campos avança 
na construção de calçadão 

Ministério reconhece situação 
de emergência em cidades 

CORREIO FLUMINENSE

Metas e valores Defesa Civil

Juventude

Clonagem

Cooperação

Segurança

A Prefeitura de Campos 

através da Secretaria de 

Obras e Infraestrutura, pros-

segue na segunda etapa da 

construção do calçadão da 

avenida Carmem Carneiro, 

no Jardim Carioca. Máqui-

nas e homens trabalham 

com serviço de terraplana-

gem com nivelamento e 

colocação de meio fio para 
a instalação dos blocos in-

tertravados que formam o 

passeio que teve início na 

altura da rua Humberto 

de Campos. O secretário 

de Obras e Infraestrutura, 

Fábio Ribeiro, informa que, 

após a construção da parte 

de alvenaria, será feito o tra-

balho de paisagismo com o 

plantio de mudas de arbus-

tos que vão proporcionar 

beleza e também contri-

buir para arrefecer a tem-

peratura em dias de calor.

O Ministério da Integração 

e do Desenvolvimento Re-

gional, por meio da Defesa 

Civil Nacional, reconheceu, 

nesta terça-feira (27), a si-

tuação de emergência em 

três cidades no Rio de Ja-

neiro afetadas por chuvas 

intensas. Com a medida, as 

prefeituras já podem solici-

tar recursos do Governo Fe-

deral para executar ações 

de assistência humanitária, 

como compra de cestas bá-

sicas, de água potável e alu-

guel de caminhões-pipa.

Estão na lista as cidades En-

genheiro Paulo de Frontin, 

Barra do Piraí e Mendes.

A solicitação de recursos 

pelos municípios em situ-

ação de emergência deve 

ser feita por meio do Siste-

ma Integrado de Informa-

ções sobre Desastres (S2iD). 

Os repasses também po-

dem ser usados no resta-

belecimento de serviços es-

senciais e na reconstrução 

de moradias.

Com base nas informa-

ções disponibilizadas e 

enviadas nos planos de 

trabalho, a equipe técni-

ca da Defesa Civil Nacio-

nal avalia as metas e os 

valores solicitados. Com 

a aprovação, é publicada 

portaria no DOU com o 

valor a ser liberado.

A Defesa Civil Nacional 

oferece uma série de cur-

sos a distância para habi-

litar e qualificar agentes 
municipais e estaduais 

para o uso do S2iD. As 

capacitações têm como 

foco os agentes de prote-

ção e defesa civil nas três 

esferas de governo. 

A Secretaria Municipal 

de Participação Social de 

Niterói lançou um edital 

para credenciamento de 

instituições para possível 

atuação no Niterói Jovem 

Eco Social, que já atendeu 

900 alunos de 37 comu-

nidades. Elas podem ser 

feitas no site da secretaria 

até 5 de março. 

Equipes de monitora-

mento do Centro Integra-

do de Segurança Pública 

de Niterói localizaram, 

através do Cercamento 

Eletrônico, a placa de uma 

moto clonada. Ela havia 

passado quase simulta-

neamente nos municípios 

de Niterói e Maricá. O caso 

está na 76ª DP.  

Para este ano está pre-

vista a conclusão da se-

gunda turma do Jovem 

Eco Social e a abertura da 

terceira, com início no pri-

meiro semestre. A organi-

zação precisa ter experi-

ência em ações referentes 

à educação ambiental e 

gestão pedagógica, para 

possível atuação.

O Conselho Comunitário 

de Segurança  de Rio das 

Ostras se reúne com re-

presentantes pela primei-

ra vez no ano. O encontro 

aconteceu nesta terça-fei-

ra (27), e foi realizado na 

Igreja Nossa Senhora da 

Conceição, com  a partici-

pação de diversos repre-

sentantes da sociedade.

Divulgação

Reprodução

Obras no Calçadão da Avenida Carmem Carneiro 

Parte da BR-393 foi destruída pelo impacto das chuvas

Petrópolis presta apoio 
ao município de Japeri

A 
Prefeitura de 
P e t r ó p o l i s , 
por meio da 
Secretaria de 
Proteção e 

Defesa Civil, vem auxiliando 
ao município  de Japeri, desde 
a última sexta-feira (23), em ra-
zão da forte chuva que atingiu 
a Baixada Fluminense e provo-
cou escorregamentos, inunda-
ções e alagamentos, afetando a 
vida da população local. Além 
do apoio prestado por Petró-
polis na  elaboração de  Planos 
de Trabalho para solicitação de 
recursos e o sobrevoo por dro-
ne das áreas afetadas, o prefei-

to Rubens Bomtempo recebeu 
a prefeita de Japeri na sede da 
Defesa Civil municipal, junta-
mente aos demais secretários 
do município  para uma troca 
de experiências.

“O objetivo do apoio de Pe-
trópolis é levar o conhecimen-
to adquirido pela nossa cidade 
para a gestão de Japeri. Este é 
o momento de todos darem a 
mão para que a solidariedade 
e a cooperação, que são funda-
mentais neste momento, pre-
valeçam. No passado nós con-
tamos com o apoio de Japeri 
então, agora, é um prazer poder 
retribuir e compartilhar nossas 

experiências”, destacou o prefei-
to Rubens Bomtempo.

O  encontro que contou 
com a presença da prefeita de 
Japeri, Fernanda Ontiveros, 
teve ainda a participação do 
secretário de comunicação, 
Rogério Sant’anna, do secretá-
rio executivo, Wallace Paes, e 
de outros membros da gestão 
municipal de Japeri, que foram 
recepcionados pelo prefeito de 
Petrópolis Rubens Bomtempo, 
pelo secretário de Proteção e 
Defesa Civil da cidade, tenen-
te-coronel Gil Kempers, pelo 
secretário de Desenvolvimen-
to Econômico, Rafael Simão e 

Encontro de equipes para alinhamento de 
ações teve início na última sexta-feira (23) 

Divulgação

Japeri conta com suporte dos governos federal e estadual e com as orientações de Petrópolis

Estado divulga vagas 
de emprego e estágio 

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Trabalho 
e Renda, está divulgando, esta 
semana, 3.018 oportunidades de 
emprego, estágio e jovem apren-
diz.  São 1.046 vagas para quem 
busca trabalho e 1.972 chances 
para quem ainda está terminan-
do os estudos. As posições são 
disponibilizadas por meio dos 
postos do Sistema Nacional de 
Emprego (Sine), enquanto os 
estágios e oportunidades para jo-
vem aprendiz são fruto de parceria 
com a Fundação Mudes e o Cen-
tro de Integração Empresa Escola 
(CIEE).

As vagas de emprego estão 
localizadas nas regiões Metropo-
litana, Médio Paraíba e Serrana 
do Estado do Rio de Janeiro, dis-
tribuídas, principalmente, pelos 
setores de Serviços (58,3%) e Co-
mércio (41,7%). 

A região com maior número 
de vagas é a Metropolitana: são 
854, entre as quais 154 exclusi-
vas para pessoas com deficiência 
(PcD). Para esse segmento há, por 
exemplo, 10 oportunidades para 
auxiliar de saúde bucal, 10 de ele-
tricista e 10 para pintor de obras, 
com salários de até R$ 2.424. Na 
mesma região, há outras oportu-
nidades com remunerações que 

podem chegar a R$ 5.648 (quatro 
salários mínimos), como analis-
ta de mercado, em Jacarepaguá, 
com exigência apenas do Ensino 
Médio. Existem, também, 13 va-
gas para babá, na Barra da Tijuca, 
com salários de até três mínimos e 
experiência anterior exigida.

Para a Região do Médio Pa-
raíba, há 124 vagas com remune-
rações que variam de um a dois 
salários mínimos (R$ 1.412 a 
R$ 2.824), como a de assistente 
administrativo, em Valença, co-
peiro, em Volta Redonda, e auxi-
liar de cozinha, em Itatiaia, entre 
outras. Está sendo ofertada, tam-
bém, uma oportunidade para o 
município de Valença, na função 
de advogado, sem experiência e 
com Ensino Superior completo. 
A remuneração pode chegar a R$ 
5.648.

As 98 vagas da região Serrana 
são para Teresópolis e oferecem 
de um a dois salários mínimos. 
Quem tem experiência como 
auxiliar administrativo pode se 
candidatar a uma das três opor-
tunidades oferecidas no bairro de 
Várzea.

Para consultar o endereço das 
unidades e todas as vagas ofere-
cidas, basta acessar o site http://
www.trabalho.rj.gov.br/.

Divulgação

Diversas oportunidades de emprego estão abertas no estado 

Niterói recebe 6ª edição 
da Corrida do túnel 

A já tradicional Corrida do 
Túnel será realizada, neste domin-
go (3), a partir das 6h30, com per-
cursos por São Francisco, Charitas 
e Fazendinha, em Piratininga. O 
evento será dividido em três tra-
jetos: os atletas podem optar en-
tre correr 10km ou 6km e, como 
novidade da edição de 2024, uma 
caminhada de 2km. A competi-
ção tem o apoio da Prefeitura de 
Niterói, por meio da Secretaria 
Municipal de Esporte e Lazer, e, 
como atração especial, contará 
com a bateria de escola de samba 
do Mestre Badico.

A corrida de 10km e de 6km 
terá largada na Praça do Rádio 
Amador em direção ao Catamarã 
de Charitas. Os atletas dos 6km 
retornam logo após a saída do 
túnel. Já os atletas dos 10km irão 
percorrer as ruas da Fazendinha 
passando ao lado da Lagoa de 
Piratininga. A prova de 2km de 
caminhada será para o outro lado. 
Os atletas irão até o Skate Park e 
retornam para a praça.

Além disso, os trajetos tam-
bém terão largadas em horários 

diferentes: os corredores dos 
10km começam às 6h30, os de 
6km às 6h40 e os de 2km às 6h50.

“É muito gratificante para nós, 
da Secretaria, ter a oportunidade 
de apoiar iniciativas como a Cor-
rida do Túnel. É muito importan-
te para os moradores terem acesso 
às atividades que ressignificam os 
espaços da cidade, principalmente 
quando podemos aliar isso ao es-
porte, ao lazer e à saúde. Esse ano, 
além da corrida e da caminhada, 
ainda teremos muito samba para 
animar o dia!”, celebra o secretá-
rio de Esporte e Lazer de Niterói, 
Luiz Carlos Gallo.

O evento é todo pensado no 
atleta: os kits possuem camisa em 
tecido tecnológico 100% polia-
mida e proteção UV50, largada 
em horário cedo por causa do ca-
lor e vários postos de hidratação 
no percurso.

Todos os atletas que cruzarem 
a linha de chegada receberão me-
dalha de finisher. Haverá também 
premiação para os 5 primeiros 
atletas no geral e para os 3 primei-
ros atletas por faixa etária.

PF apura desvios na 
saúde em Maricá

Na manhã desta terça-feira 
(27), a Polícia Federal deflagrou a 
“Operação Salus”, visando apurar 
possíveis desvios de recursos pú-
blicos federais destinados à saúde 
do município de Maricá, em razão 
de pagamentos discrepantes reali-
zados a uma Organização Social 
de Saúde (OSS) contratada pela 
Prefeitura em fevereiro de 2020.

Na ação, cerca de 60 Policiais 
Federais cumpriram 14 manda-
dos de busca e apreensão, expe-
didos pela 2ª Vara Federal de Ni-
terói, nos municípios de Maricá, 
Niterói e Rio de Janeiro. Os alvos 
foram pessoas físicas e jurídicas. 
Além disso, a Justiça Federal im-

pôs medida cautelar alternativa à 
prisão consistente na suspensão 
do exercício das funções públicas 
de servidores municipais respon-
sáveis pela execução, gestão e fis-
calização das verbas públicas des-
tinadas à saúde municipal.

De acordo com a auditoria 
realizada, somando-se os aditivos 
celebrados, o contrato ultrapassa o 
valor de R$ 600 milhões - aumen-
to de aproximadamente 151% do 
valor inicialmente celebrado - de 
cerca de R$ 240 milhões. Diante 
dos fatos apurados, estima-se que 
o prejuízo aos cofres públicos teria 
desvios superiores a R$ 71 mi-
lhões.

Circula em conjunto com: CoRREio PEtRoPoLitaNo E CoRREio sERRaNo

pelo presidente do  Instituto de 
Previdência e Assistência Social 
do Servidor Público (INPAS), 
Claudinei Portugal.

Segundo o Secretário de 
Proteção e Defesa Civil de Pe-
trópolis, tenente-coronel Gil 
Kempers, a equipe enviada para 
atuação em Japeri vem ajudan-
do na continuidade de ações, 
como por exemplo, na análi-
se das áreas de risco do local: 
“Neste momento, o trabalho 
da Defesa Civil de Petrópolis 
é de somar esforços na atuação 
nas três principais frentes: res-
tabelecimento, reconstrução e 
habitação. Desde a sexta-feira 
(23), nossas equipes vêm traba-
lhando com a orientação geral 
em como proceder nas ações de 
resposta ao desastre”, concluiu 
Kempers.

A prefeita Japeri, Fernan-
da Ontiveros, ressaltou que as 
fortes chuvas que assolaram a 
baixada fluminense na quarta-
-feira (21) foram responsáveis 
por aumentar o número de 
bairros e pessoas afetadas. Além 
disso, a prefeita ainda destacou 
como a ajuda da Defesa Civil 
de Petrópolis foi primordial 
neste momento: “Toda a ajuda 
que Petrópolis tem dado para 
a gente é especial. Pois, neste 
momento, não é só você trazer 
o apoio, mas o olhar huma-
nizado, o olhar técnico onde 
se pode observar os gargalos 
e assim fazer o planejamento 
muito rápido. Sempre seremos 
gratos pelo que a Prefeitura tem 
feito conosco”, finalizou a pre-
feita de Japeri.
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Secretário acredita que crime 
na porta da OAB foi planejado

Polícias Civil e Militar fazem 
operações em comunidades

MPRJ denuncia PM por morte de civil

Ordem pede celeridade ao caso

Em entrevista ao pro-
grama Estúdio I, da Glo-
boNews, o secretário de 
Segurança Pública do Es-
tado do Rio, Victor Santos, 
acredita que a morte do 
advogado Rodrigo Mari-
nho Crespo, na porta da 
OAB-RJ, foi um crime pla-
nejado. Segundo ele, o au-
tor dos disparos estudou 
a rotina do advogado e 
esperou o momento certo 
para praticar o crime, sem 
deixar a vítima ter alguma 
reação de defesa. Victor 
comentou também, que 
os investigadores vão uti-

lizar as câmaras de segu-
rança da sede da OAB-RJ 
para saber se o veículo 
utilizado no crime passou 
no local outras vezes. 
O crime aconteceu na tar-
de de segunda (26). Ima-
gens mostram um ho-
mem encapuzado saindo 
de um carro branco, perto 
da sede da OAB-RJ. Rodri-
go estava numa banca de 
jornal quando é atingindo 
por vários disparos, todos 
na região do rosto e tórax. 
Cerca de 18 cápsulas fo-
ram encontradas no local 
pelos investigadores.  

As polícias Militar e Civil 
realizaram na terça (27) 
uma série de operações 
em comunidades do Rio, 
para coibir a atuação de 
criminosos. Com isso, 
mais de 22 mil estudantes 
da rede pública de ensino 
ficaram sem aulas, várias 
linhas de ônibus tiveram 
circulação prejudicada e 
algumas unidade de saú-
de interromperam o aten-
dimento durante o perío-
do da operação. 
Na Nova Brasília, no inte-
rior do Complexo do Ale-
mão, criminosos armados 
atiraram contra o Bope 
e teve confronto. Na tro-
ca de tiros, três suspeitos 
foram atingidos e socor-
ridos e três fuzis, oito car-
regadores de fuzis, três 
rádios comunicadores e 
diversas munições foram 
apreendidos. 
No Complexo da Penha, 
um policial do Batalhão 
de Polícia de Choque foi 

atingido no braço e levado 
para o Hospital Central da 
Polícia Militar. O estado de 
saúde dele é estável. Outro 
agente, do 3º BPM (Méier), 
foi ferido por estilhaços 
durante as ações e socor-
rido no Hospital Municipal 
Salgado Filho. Ele também 
encontra-se estável.
Na Avenida Brás de Pina, 
criminosos armados no 
interior de um carro ati-
raram contra policiais 
da UPP da Vila Cruzeiro. 
Houve troca de tiros, e os 
meliantes fugiram a pé. 
Os agentes apreende-
ram no veículo 31 tabletes 
de maconha prensada e 
uma pistola calibre 9 mi-
límetros.
Participam das ações, 
também equipes do Co-
mando de Operações 
Especiais, unidades dos 
1º e 2º Comandos de Po-
liciamento de Área e da 
Coordenadoria de Polícia 
Pacificadora.

O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) denunciou, ao 3º 
Tribunal do Júri da Capi-
tal, o policial militar acusa-
do de matar Jefferson de 
Araújo Costa, de 22 anos, 
durante um protesto no 
Complexo da Maré, em 
8 de fevereiro. De acordo 
com o MPRJ, o crime foi 

praticado por motivo fútil, 
apenas para desmobilizar 
uma pequena manifes-
tação de moradores que 
ocorria no local.  Além de 
instauração de ação penal 
contra o policial militar, 
que está preso preventiva-
mente, o MPRJ pede o pa-
gamento de indenização 
aos familiares da vítima.

No mesmo programa, o 
presidente da OAB-RJ, Lu-
ciano Bandeira, também 
foi entrevistado e acredita 
que o crime foi um “re-
cado”, sem mencionar se 
para a advocacia ou para 

a sociedade. A OAB-RJ di-
vulgou uma nota prestan-
do condolências à família 
e aos amigos de Rodrigo, 
além de pedir celeridade 
à polícia para solucionar 
o caso.  

Governo do Estado do Rio

Fernando Frazão/ Agência Brasil

Victor diz que câmeras podem ajudar a polícia

Agentes apreenderam vários fuzis com meliantes

Rio debate melhorias 
em ciência e tecnologia
Organizações e autoridades estão em conferência na UFF

Durante dois dias, institui-
ções de pesquisa, autoridades 
públicas, agências de fomento 
e membros da sociedade civil 
discutem, na Conferência de 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção, que acontece na UFF, em 
Niterói, pautas a serem levadas 
para o 5º encontro nacional, 
que será em junho, em Brasília. 

O encontro, organizado 
pela Sociedade Brasileira para 
o Progresso da Ciência, em par-
ceria com a Associação Comer-
cial do Rio de Janeiro, Firjan, 
Fiocruz, Institutos de Pesquisa 
MCTI, por meio do Centro 
Brasileiro de Pesquisas Físicas e 
Museu de Astronomia e Ciên-
cias Afins, e a Financiadora de 
Estudos e Projetos, está con-
centrado nos seguintes eixos: 
complexo econômico e indus-
trial da saúde; tecnologias de 
baixo carbono e transição ener-
gética; inovação pelo oceano; 
violência; cidade e metrópole; 
comunicação; divulgação cien-
tífica; e ciência básica.

O reitor da UFF, Antônio 
Claudio Lucas da Nóbrega, 
destacou a importância do de-
bate como forma de direcionar 
recursos para a produção de 
conhecimento e de novas tec-
nologias.

“Importante a construção 

de conferências feitas de baixo 
para cima, com participação 
do poder público, da iniciativa 
privada e da academia. Falar de 
ciência e tecnologia não é tratar 
apenas de uma opção de carrei-
ra. Também é um instrumento 
do processo civilizatório. Se vi-
vemos mais e melhor é porque 
aprendemos a produzir e utili-
zar diferentes conhecimentos. 
Todo exemplo no mundo de 
inovação sempre ocorre a partir 
de uma base larga de ciência”, 
disse Nóbrega. 

Já o presidente da Fiocruz, 
Maio Moreira, ressaltou que 

a ciência precisa ser elemento 
central para guiar projetos que 
permitam avanços sociais e eco-
nômicos.

“Hoje, o grau de dependên-
cia do país por conhecimento 
e tecnologias desenvolvidas no 
exterior é incompatível com 
o modelo de sistema de saúde 
que nós temos. Nós que somos 
agentes institucionais e formu-
ladores de políticas públicas, 
precisamos pensar em maneiras 
de recuperar um projeto de país 
soberano, altivo, com a ciência 
e tecnologia como bases funda-
mentais”, afirmou Moreira. 

A Firjan, representada na 
solenidade pelo 1º vice-pre-
sidente, Luiz Césio Caetano, 
pontuou seu incentivo para au-
mentar o número de pesquisas 
no setor. 

“Não é possível pensarmos 
em ciência, tecnologia e inova-
ção se todos os lados não estive-
rem envolvidos. Temos impor-
tantes instituições de ensino no 
estado. Mas as empresas preci-
sam ampliar os investimentos 
nesses setores. E precisamos de 
políticas públicas sólidas, que 
não se esvaziem com trocas de 
governo”, disse Caetano. 

Lucíola Villela

Vice-presidente da Firjan, Luiz Césio Caetano destaca o suporte na cadeia de inovação

Combate à dengue reforçado
Secretaria de Sáude amplia vistoria em imóveis e ações em bairros

A Secretaria Municipal de 
Saúde do Rio fará ações de pre-
venção às arboviroses (dengue, 
zika e chikungunya) e de con-
trole vetorial durante toda a 
semana, em Santa Teresa, Caju, 
Catete, Maré, Bancários, Rocha, 
Itanhangá, Barreira do Vasco, 
Portuguesa, Penha, Ricardo de 
Albuquerque, Campo Grande, 
Engenho da Rainha, Pavuna, 
Bangu, Sepetiba e Grajaú. 

Além disso, agentes entraram 
um imóvel desocupado em São 
Conrado, para verificação de pos-
sível foco de dengue. Durante a 
ação, foram coletadas 44 larvas de 
Aedes Aegypti em uma piscina e 
em objetos com água acumula-
da, como em um pneu. A pisci-
na recebeu tratamento biológico 
com peixes larvófagos – os “bar-
rigudinhos”. Esse tipo de peixe é 
colocado em locais com grande 
quantidade e acúmulo de água 
para evitar que as larvas se desen-
volvam e se transformem no mos-
quito transmissor das arboviroses.

Vistorias
As ações de prevenção e 

controle vetorial são estraté-
gicas e desenvolvidas ao longo 
do ano, com intensificação no 

verão, quando as condições 
climáticas favorecem a proli-
feração do Aedes aegypti.

Este ano, até 10 de feverei-
ro, foram visitados 915.126 
imóveis para prevenção e 
controle do Aedes aegypti e 
157.437 recipientes que po-
deriam servir de criadouros 
de mosquitos foram tratados 
ou eliminados. Em 2023, fo-
ram realizadas 11,2 milhões de 
vistorias em imóveis para con-
trole e prevenção de possíveis 

focos do mosquito, com elimi-
nação ou tratamento de mais 
de 2,1 milhões de recipientes.

A secretaria também reali-
za ações educativas e de mo-
bilização social para orientar 
a população sobre as medi-
das para a prevenção de ar-
boviroses urbanas, visando 
despertar a responsabilidade 
sanitária individual e coleti-
va. Quando necessário, a po-
pulação pode fazer pedidos 
de vistoria ou denunciar pos-

síveis focos do mosquito pela 
Central de Atendimento da 
Prefeitura, no telefone 1746.

Vacinação
A secretaria a vacinação 

contra dengue para crianças 
de 11 anos. O imunizante está 
disponível em todas as 238 
unidades de Atenção Primá-
ria do Rio; no Super Centro 
Carioca de Vacinação, em Bo-
tafogo, que funciona todos os 
dias, das 8h às 22h; e no Super 
Centro Carioca de Vacinação, 
unidade Campo Grande, no 
ParkShoppingCampoGran-
de, que também funciona to-
dos os dias, de acordo com o 
horário de funcionamento do 
centro comercial.

Para receber a vacina, o 
menor de idade deve estar 
acompanhado de um respon-
sável e apresentar carteira de 
identidade ou certidão de nas-
cimento. O esquema vacinal é 
de duas doses, com um inter-
valo de três meses entre elas. 
A faixa etária da campanha 
foi selecionada pelo Ministé-
rio da Saúde por apresentar 
maior risco de hospitalização 
pela doença.

Edu Kapps / Prefeitura do Rio

Agentes estão trabalhando contra a proliferação do mosquito

a força do setor varejista de alimentos 
O setor varejista de ali-

mentos começou a contagem 
regressiva para a 34ª Super Rio 
Expofood, entre os dias 19 e 
21 de março, em dois pavi-
lhões do Riocentro, somando 
45 mil m² de área. 

Promovido pela Associa-
ção de Supermercados do Es-
tado do Rio de Janeiro (AS-
SERJ) e pela Base Promoções 
a iniciativa entrou para o Ca-
lendário Oficial da Cidade 
em 2023 e já se consolidou 
como a maior área de expo-
sição de negócios do setor 
supermercadista, reconheci-
do entre os profissionais do 
setor alimentício de todo o 
Brasil como melhor e mais 

inovador evento de negócios 
das Américas.

O sucesso se reflete em 
números: mais de 62 mil pes-
soas são esperadas ao longo 
de três dias de evento, entre 
empresários, fornecedores, 
profissionais e autoridades 
do segmento do varejo. Uma 
das áreas do evento vendeu 
em tempo recorde 100% da 
sua área de estandes, reunin-
do mais de 500 marcas de 
diversos segmentos do vare-
jo alimentício, que poderão 
apresentar os seus produtos, 
soluções e principais inova-
ções ao mercado nacional e 
internacional.

“A SRE Trade Show é o 

maior evento B2B do Rio 
de Janeiro. Na última edição 
foram realizados negócios 
da ordem de R$2,5 bilhões. 
Este ano queremos ver mais 
acordos sendo fechados e es-
peramos um aumento de pelo 
menos 30% nas transações 
durante os três dias de evento. 
É uma grande oportunidade 
de networking, de conhecer 
o fornecedor, entender como 
ele pensa e, principalmente, 
de iniciar e consolidar bons 
negócios”, disse Fábio Quei-
róz, presidente da ASSERJ e 
vice-presidente da ALAS.

Com o lema ‘Problemas 
Globais, Soluções Locais’, a 
SRE Trade Show foi além e 

já ganhou dimensões inter-
nacionais, recebendo pela se-
gunda vez a Convenção das 
Américas de Supermercados. 
O encontro, promovido pela 
Associação das Américas de 
Supermercados (ALAS) - pre-
sente em 16 países, também 
acontece em um dos espaços 
do megaevento.

Além de diversas palestras 
e painéis de debates com es-
pecialistas, haverá o Espaço 
Gourmet Show, onde aconte-
cem aulas-show e degustações 
com chefs renomados, e o 
Agrobusiness, espaço que reú-
ne iniciativa pública e privada, 
desde empresários da agrono-
mia a pequenos produtores. 

Circula em conjunto com: CoRReio PeTRoPoLiTano e CoRReio SeRRano
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Duque de Caxias segue com 
ações de combate à dengue
Cidade permanece com o trabalho de equipes em diversos bairros 

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, através da Secretaria 
Municipal de Saúde e da Su-
perintendência de Vigilância 
Ambiental, Vetores e Zoonoses 
(SVAVZ), segue intensificando 
o trabalho das equipes de com-
bate ao mosquito Aedes aegyp-
ti e de prevenção da Dengue, 
Zika e Chikungunya, nos qua-
tro distritos do município.

Nesta quarta-feira (28/02), a 
partir das 16h, acontecem mu-
tirões de combate ao mosquito 
Aedes aegypti nos bairros Par-
que Lafaiete, Bela Vista, Bar dos 
Cavaleiros, Engenho do Porto, 
Covanca, Vila Ideal, Laguna e 
Dourados, Parque Vila Nova, 
Prainha e Managuá, com a circu-
lação de carros fumacê (UBV), 
costal (pulverizador com inseti-
cida usado pela equipe de ponto 
estratégico) e Motofog (Moto-
cicleta fumacê para circulação 
em locais de difícil acesso). Na 
parte da manhã, os agentes de 
endemias da SVAVZ estarão cir-
culando pelos bairros, prestando 
orientação aos moradores sobre 
as formas de combate e preven-
ção ao mosquito e distribuindo 
material informativo.

Disque Dengue 
A Prefeitura de Duque de 

Caxias disponibiliza atendimen-

to à população, através do What-
sapp do Disque Dengue (21) 
2342-1810 ou presencial, na sede 
da Superintendência, localizada 
na Av. Actura, nº 30 - Campos 
Elíseos, de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 16h. O contato por 
e-mail pode ser feito usando o 
endereço eletrônico: disqueden-
guedc@gmail.com.

10 minutos para salvar
Para garantir a saúde de sua 

família e de sua comunidade 
basta fazer uma checagem de 

cerca de 10 minutos nos locais 
onde o mosquito Aedes aegypti 
costuma colocar seus ovos. Esta 
rotina tem que ser semanal, pois 
este é o período que o mosqui-
to precisa para se desenvolver e 
passar da fase de ovo para a fase 
de mosquito adulto. Confira 
10 ações que podem ser realiza-
das em apenas 10 minutos:

 �Caixas d’água, tonéis, galões, 
poços e barris bem vedados;

 �Calhas limpas;
 � Pneus sem água e em lugares 

cobertos;
 � Ralos limpos e com tela;
 �Bandejas de geladeira e de ar-

-condicionado limpas e sem água;
 � Pratos de vasos de planta 

com areia até a borda;
 � Vasos sanitários, sem uso 

constante, fechados;
 � Baldes e garrafas virados com 

a boca para baixo;
 � Lixos e materiais para descar-

te dentro de sacos plásticos bem 
vedados;

 � Piscinas e fontes sempre tra-
tadas.

Divulgação 

Carros fumacê da secretaria municipal de Saúde de Duque de Caxias

Complexo Regulador é inaugurado
A Prefeitura de Belford Roxo 

inaugurou no último sábado 
(24) o Complexo Regulador, no 
Vale do Ipê, localizado na Estra-
da Manoel de Sá, 346. E também 
reinaugurou o Complexo Regu-
lador de Shangrilá, na Estrada 
Miguel Couto, 195. As unidades 
fazem parte da política de des-
centralização da saúde na cidade, 
fazendo com que haja uma maior 
facilitação no atendimento, nas 
marcações de exames, consultas e 
cirurgias para diversas especialida-

des, além de evitar longos desloca-
mentos dos moradores da região.

A unidade do Complexo 
Regulador no Vale do Ipê, onde 
também funcionará um Cen-
tro de Fisioterapia, Ortopedia e 
Imagem, vai oferecer exames de 
diversas especialidades como: ul-
trassonografia, raio-X, mamogra-
fia, densitometria óssea, eletroen-
cefalograma. Além de fisioterapia, 
ortopedia e exames laboratoriais 
na unidade de saúde climatizada e 
moderna. A previsão é de que 400 

pessoas sejam atendidas por dia.
O Complexo Regulador do 

bairro Shangrilá, voltará a aten-
der com marcação de consultas 
e exames para diversas especiali-
dades. Anexo à unidade funcio-
nará um Centro de Ortopedia 
e Fisioterapia com o conceito 
de reabilitação através de equi-
pamentos e técnicas especiais, 
buscando a recuperação indivi-
dual e conclusiva de membros 
atingidos por alguma patologia.

O prefeito Wagner dos San-

tos Carneiro, o Waguinho, en-
fatizou as inaugurações como 
conquistas. “Todos que estão 
acompanhando estão vendo o 
capricho, o cuidado, a responsa-
bilidade, a humanização e a qua-
lidade dos centros que estamos 
entregando”, ressaltou. “As pes-
soas serão muito bem atendidas e 
sairão satisfeitas, porque quando 
o assunto é saúde, o nosso gover-
no faz tudo com muita respon-
sabilidade e compromisso”, com-
pletou o prefeito do município. 

Japeri leva serviços do ‘Prefeitura 
em ação’ ao bairro Laranjal

O Programa ‘Prefeitura em 
Ação’ levou atendimento médi-
co, kits de limpeza e alimentos 
ao bairro Laranjal. Os moradores 
puderam aferir a pressão arterial, 
verificar o índice glicêmico e ain-
da levaram medicamentos para 
casa. Os Centros de Referência 
da Assistência Social (CRAS) 
ficaram abertos até às 17h de do-
mingo (27). Houve atualização 
do CadÙnico e cadastro de víti-
mas das enchentes. 

No Laranjal, a Escola Muni-
cipal Paulo Félix Saudade foi o 
ponto de apoio para a ação que 
mais uma vez contou com a pre-
sença da prefeita Dra. Fernanda 
Ontiveros, que conversou com os 
moradores e até ajudou os funcio-
nários a separarem as fichas das 
pessoas já cadastradas para rece-
berem alimentos.

O presidente da Câmara 
Municipal, Walter Trajano, o vi-
ce-prefeito, Carlos Januário e os 
secretários municipais de Defesa 
Civil, Ziel Pavani, de Agricultura 
e Pesca, José Maurício e de Obras 
e Serviços Públicos, Cristiano Pin-
gin também ajudaram na ação.

A dona de casa Gleice Gomes 
de Souza, de 26 anos, ficou saben-
do do atendimento por meio de 
moradores. “Tenho o cadastro do 
bolsa família e vim aqui pegar mi-
nha cesta básica.  Com essa chu-
va que caiu perdi armário, fogão 
e as telhas quebraram também.  
Moro com as minhas filhas pe-

quenas e passei o maior sufoco”, 
contou a jovem

Quem passou pelo bairro tam-
bém pôde se consultar e até levar 
medicamentos para casa. Foi o caso 
da dona de casa Denise Ribamar, 
66 anos.  “Estou com um pouco de 
tonteira e verifiquei a pressão. Passei 
pelo médico e fui muito bem aten-
dida e ainda peguei a minha cesta 
básica”, concluiu.

Já a também dona de casa 
Edna Maria de Oliveira Araú-
jo, 56 anos, aproveitou todos os 
serviços oferecidos. “Sou cadas-
trada no programa do governo e 

vim receber a cesta básica. Moro 
com meus quatros filhos e estes 
alimentos vão me ajudar muito. 
Aproveitei para me consultar e 
recebi a medicação que estava 
precisando”, falou.

De acordo com a subsecretá-
ria de Atenção Básica, Helen San-
tos, foram 347 atendimentos em 
saúde e 85 brinquedos distribuí-
dos para as crianças que acompa-
nharam seus familiares. Também 
teve recreação com a equipe da 
Academia da Saúde. “Nossa equi-
pe tinha 02 médicos, 05 agentes 
de saúde, 03 técnicos e uma enfer-

meira”, explicou.
Um dos objetivos da inicia-

tiva, é descentralizar as ações da 
prefeitura e, sobretudo, estabele-
cer uma conexão com os muní-
cipes, em todos os bairros. Desde 
a primeira edição, o ‘Prefeitura 
em Ação’ busca contemplarar as 
localidades com serviços sociais 
e de saúde, especialmente daque-
les que, por conta horário de tra-
balho, não podem se dirigir aos 
equipamentos públicos no decor-
rer da semana. A ação em dia de 
domingo também visa colaborar 
com os moradores nesse sentido.

Divulgação 

Prefeitura levou diversos serviços ao bairro Laranjal

CORREIO DA BAIXADA

Caxias distribui cestas básicas 
para vítimas das chuvas

Magé utilizou 24% de recursos 
próprios na saúde em 2023

Centro de Imagem de Piabetá

Concurso público

Programação de entregas

A Prefeitura de Duque de 

Caxias prosseguiu, nes-

ta terça-feira (27), com 

a distribuição de cestas 

básicas para famílias atin-

gidas pelas chuvas de 

janeiro no município. A 

entrega está sendo feita 

pelas Secretarias Munici-

pais de Assistência Social 

e Direitos Humanos e de 

Obras e Defesa Civil, no 

Restaurante do Povo, na 

Rua Frei Fidélis, no centro 

da cidade. A distribuição 

das cestas básicas, en-

viadas pelo Ministério de 

Desenvolvimento e As-

sistência Social, Família 

e Combate à Fome, tam-

bém ocorrerá nesta quar-

ta-feira (28), das 9h às 16h, 

no mesmo local. Nesta 

fase, estão sendo benefi-

ciadas no município cerca 

de 1.717 famílias.

A Secretaria de Saúde de 

Magé realizou na última 

segunda-feira (26), uma 

audiência pública de 

prestação de contas do 

terceiro quadrimestre de 

2023 na Câmara Munici-

pal de Vereadores. De ja-

neiro a dezembro do ano 

passado, a prefeitura apli-

cou 23,99% de recursos 

próprios na área da Saú-

de, superando o mínimo 

de 15% exigido por lei.

Entre os meses de setem-

bro e dezembro de 2023, 

o município realizou mais 

de 118 mil cadastros vin-

culados e individuais na 

Atenção Primária à Saúde 

e mais de 145 mil atendi-

mentos de emergência 

nas unidades 24 horas. 

Foram mais de 22 mil 

atendimentos em quatro 

Centros de Fisioterapia da 

cidade e cinco mil em três 

Centros de Especialida-

des Odontológicas.As far-

mácias de Atenção Básica 

(Magé, Piabetá, Mauá e 

Suruí) dispensaram mais 

de 4,8 milhões de medi-

camentos no período. 

O Centro de Imagem de 

Piabetá realizou mais de 

20 mil exames nesses 

quatro meses, com des-

taque para 6.816 raios-X, 

5.532 tomografias e 2.882 
ultrassonografias. O Pro-

grama de Imunização 

aplicou mais de 46 mil 

doses de vacinas.

A audiência foi transmitida 

pelo YouTube da Prefeitura 

de Magé e presidida pela 

secretária de Saúde, Larissa 

Storte, com a participação 

da presidente do Conselho 

Municipal de Saúde, Marile-

ne Formiga; do vice-presi-

dente da Câmara de Verea-

dores, Vinícius Nina.

A Prefeitura de Nova Iguaçu 

divulgou, na segunda-feira 

(26), o edital de concurso na 

Secretaria de Assistência 

Social para o preenchimen-

to de 330 vagas do quadro 

de servidores, em todos os 

níveis de escolaridade. As 

inscrições começam às 16h 

desta segunda e terminam 

às 16h do dia 27 de março 

pelo site do Instituto Con-

sulplan. As provas serão no 

dia 12 de maio. Os valores 

da inscrição variam. Para os 

de nível superior, o custo é 

de R$ 44; para os cargos de 

nível médio, R$ 43; e para 

nível fundamental comple-

to, R$ 36.

As próximas entregas em 

Caxias estão programadas 

para os dias 05 e 06/03, na 

Escola Municipal Walter 

Russo, no bairro Figuei-

ra; 07 e 08/03, no Ciep 229 

Cândido Portinari, em Sara-

curuna; e 12 e 13/03, na Es-

cola Municipal Wanda Go-

mes, em Campos Elíseos. 

As próximas repescagens 

estão programadas para os 

dias 29/02, no Ciep 348 Eu-

genia Moreyra, Amapá, em 

Xerém; 01/03, no Ciep 089 

Graciliano Ramos, no Pan-

tanal; 04/03, no Restauran-

te Popular, no Centro: 11/03, 

na Escola Municipal Walter 

Russo, na Figueira.

Divulgação

Divulgação

Vitimados pelas enchentes receberam cestas básicas 

Audiência pública aconteceu na Câmara de Magé

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREiO PETROPOLiTaNO E CORREiO SERRaNO



12 Quarta-feira, 28 de Fevereiro de 2024PetroPolitano

Prédio do inSS pode abrigar 
campus do iFrJ em teresópolis

O prédio de quatro andares 
da Agência do INSS em Teresó-
polis, no centro da cidade, po-
derá abrigar o campus do IFRJ 
(Instituto Federal de Educação, 
Ciência e Tecnologia do Estado 
do Rio de Janeiro). A proposta 
foi apresentada pelo Prefeito 
Vinicius Claussen nesta segun-
da-feira, 26/02, em Brasília, ao 
presidente do Instituto Nacio-
nal de Seguro Social, Alessan-
dro Stefanutto.

“Pela manhã, acompanha-
mos o lançamento do Imóvel 
da Gente, programa do Gover-
no Federal que vai repassar ao 
Município a área do INSS na 
Quinta Lebrão, Álvaro Paná e 
parte da Fonte Santa para re-
gularização fundiária. No fim 
do dia, tivemos um encontro 
com Alessandro Stefanutto 
para tratarmos da finalização da 

transferência das terras, quando 
propusemos, junto com o Verea-
dor Diego Barbosa, que as insta-
lações do INSS em Teresópolis, 
que são subutilizadas, abriguem 
a sede do IFRJ. Vamos agendar 
uma visita técnica de Stefanutto 
e do Ministro da Previdência So-
cial, Carlos Lupi, para avaliação 
dessa proposta”, relatou Vinicius 
Claussen, acompanhado do se-
cretário municipal de Governo 
e Coordenação, Vinicius Oberg.

A ideia vem sendo amadu-
recida desde julho de 2022, 
quando foi assinado um acor-
do de cooperação técnica entre 
a Prefeitura e o IFRJ, a fim de 
ampliar a oferta de educação 
pública gratuita e de qualidade 
para os jovens da cidade.

“No dia 06 de fevereiro, o 
Presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva anunciou a intenção de 

construir em Teresópolis um 
campus do Instituto. A nossa 
proposta, se aceita, poderá tor-
nar mais rápida a concretização 
desse plano”, avaliou o Prefeito.

O Instituto

Criado em 2008, o Instituto 
Federal de Educação, Ciência e 
Tecnologia do Rio de Janeiro 
(IFRJ) é uma instituição de 
ensino que oferece cursos de 
Formação Inicial e Continua-
da, Técnicos de Nível Médio, 
de Graduação Superior de Tec-
nologia, de Pós-Graduação e 
de Extensão, todos gratuitos e 
para todas as idades. É formado 
pela reitoria e possui campus 
em 15 municípios fluminenses.

Qualquer pessoa pode se 
candidatar aos processos sele-
tivos que são abertos para cada 
curso, desde que cumpra os 

requisitos exigidos para cada 
nível de ensino e para cada edi-
tal. O ingresso aos cursos de 
graduação do IFRJ acontece 
por meio do Sistema de Sele-
ção Unificada do MEC (SISU/
MEC), com base na nota ob-
tida pelo estudante no Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(ENEM); pelos processos sele-
tivos de transferência externa e 
reingresso; e por manutenção 
de vínculo.

Presente em Teresópolis 
desde julho de 2022, o IFRJ 
oferece os cursos gratuitos de 
Balconista de Farmácia, Assis-
tente de Logística, Assistente 
Administrativo e Microem-
preendedor Individual, com 
aulas realizadas na Casa do 
Trabalhador, no bairro de São 
Pedro, e vagas anunciadas por 
meio de edital.

Por Gabriel rattes

Darllan Freitas Soares, de 
apenas 17 anos, é faixa azul e 
estreou na categoria adulto do 
Jiu-jitsu neste mês de fevereiro. 
O atleta, que tem como Centro 
de Treinamento (CT) a Icon 
Jiu-jitsu, foi campeão do Tori-
no Challenge 2024, na Itália. 
“Agradecer primeiramente a 
Deus por tudo que eu tenho 
vivido”, disse o atleta por meio 
das redes sociais. Relembran-
do que Darllan passou por um 
momento difícil neste início 
do ano. Estava classificado para 
a disputa do campeonato eu-
ropeu da IBJJF (International 
Brazilian Jiu-Jitsu Federation), 
uma das quatro principais 
competições do mundo do jiu-
-jítsu, mas enquanto treinava, 
em uma sede da Icon na Suíça, 
sofreu uma lesão no pé e ficou 
fora da competição.

“A preparação para a com-
petição começou com minha 
equipe ainda em Petrópolis, 
e continuamos o trabalho na 
Suíça. Apesar das dificulda-
des, por conta de uma lesão 

que acabou me deixando fora 
do campeonato Europeu, não 
paramos os treinos na medida 
do possível, sempre mantendo 
o foco pois o nível dos atletas 
está muito alto e não podemos 
ficar para trás”, explicou o atle-
ta, em entrevista ao Correio.

Darllan competiu em Tori-
no na faixa azul, categoria leve, 

e lutou ao todo quatro lutas até 
conquistar o lugar mais alto do 
pódio. “A sensação de ganhar 
uma competição no exterior é 
sensacional. Do lugar de onde 
vim, sair do país é quase im-
possível, na verdade, até para 
lutar no nosso país é difícil. 
Para arrumar verba para as ins-
crições e custo é sempre uma 

correria”, disse Darllan. “O 
sonho de todo atleta é sair do 
país, conquistar competição 
no exterior. Então sou muito 
grato a equipe Icon e ao meu 
professor Mauro Ferreira por 
está me proporcionando essa 
oportunidade”, enfatizou.

Agora, o jiujiteiro irá com-
petir a AJP Jiu-jítsu Pro no dia 
9 de março, na Bélgica. Já no 
dia 23 de março, Darllan volta 
a competir na Itália, o Milão 
OPEN da International Brazi-
lian Jiu-Jitsu Federation (IBJ-
JF), uma das principais ligas da 
modalidade.

“Ficar de fora do Europeu 
foi realmente frustrante, fi-
quei realmente muito chateado 
quando o médico falou que eu 
estava fora. Mas recebi todo 
apoio da minha equipe e famí-
lia, então foquei nos treinos e 
na minha recuperação para as 
próximas competições. Eu que-
ro ser profissional e sei que não 
posso desanimar ou perder o 
foco diante das dificuldades e 
claro que já estou com esperança 
de voltar ano que vem para lutar 
o Europeu”, afirmou Freitas.

lutador Darllan Freitas vence 
competição de jiu-jitsu na itália

Arquivo Pessoal

O atleta foi campeão do Torino Challenge 2024, na Itália

Concurso para agentes de 
saúde em Petrópolis
Foram abertas 151 vagas com remuneração média de R$ 2,8 mil

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Petrópolis abriu 
processo seletivo para a con-
tratação de 151 agentes comu-
nitários de saúde e combate a 
endemias. A contratação é por 
regime de celetista - CLT pelo 
prazo de dois anos. Os interes-
sados têm até 21 de março para 
se inscrever. O edital está dis-
ponível nos sites da Prefeitura e 
do Instituto Avalia, responsável 
pela aplicação das provas.

São 103 vagas para agentes 
comunitários de saúde e 48 
vagas para agentes de comba-
te a endemias. Ambas as fun-
ções têm vencimentos de R$ 
2.824,00, com carga horária 
de 40 horas semanais. Segundo 
a Prefeitura, até o momento, 
1.160 pessoas se inscreveram 
para concorrer às vagas.

Os agentes comunitários 
serão distribuídos em 35 unida-
des de saúde, algumas oferecem 
mais vagas, como: ESF Bingen 
e Corrêas, com 18 vagas em 
cada unidade, e UBS Alto In-
dependência, com 15 vagas. A 
lista completa de postos e nú-

mero de vagas está disponível 
no site da Prefeitura e do Insti-
tuto Avalia.

As vagas são distribuí-
das em ampla concorrência, 
para pessoa com deficiência 
(PCD), e para candidatos 

negros ou indígenas. Marcus 
Curvelo, secretário de Saúde, 
destaca a importância da di-
versidade e inclusão no pro-
cesso seletivo. “Nosso objeti-
vo é promover a equidade e 
a inclusão em todas as nossas 

iniciativas”, enfatiza.
O período de inscrições se 

estenderá até às 23h59min do 
dia 21 de março, exclusivamen-
te pelo site www.avalia.org.br, 
mediante o pagamento de uma 
taxa no valor de R$ 60.

Divulgação/PMP

São 48 vagas para agentes de endemias em Petrópolis
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Republicanos lançará 
candidatura própria 

CIEP vai ganhar elevador
e ar-condicionado

Monitoramento com 90 câmeras

Cigarros eletrônicos

Emenda para planejamento familiar

O partido Republicanos di-

vulgou uma nota do presi-

dente municipal Matheus 

Quintal, nesta terça-feira 

(27), confirmando que, na 
eleição municipal deste 

ano, vai lançar candidatu-

ra própria para prefeito de 

Petrópolis. O escolhido é 

o professor Leandro Aze-

vedo, ex-vereador e que 
concorreu à prefeitura em 

2020, com 23.719 votos. Já 

no Legislativo, os pré-can-

didatos são Eduardo do 

Blog - atualmente líder 

do partido na Câmara de 

Vereadores e suplente do 

Republicanos RJ na Câ-

mara Federal e MAURO 

PERALTA, hoje vereador 

pelo PRTB, partido aliado 

já convidado para ingres-

sar no Republicanos.

A Prefeitura de Petrópolis 

está licitando a obra de 

reforma do CIEP Maestro 

Guerra Peixe, em Cascati-

nha. A execução vai custar 

R$ 6 milhões aos cofres 

do município. De acordo 

com o projeto, publicado 

no Portal da Transparên-

cia do município, o prédio 

será praticamente recons-

truído, todo o piso remo-

vido, troca de janelas e 

portas, inclusive, quadra 

e arquibancadas, e tam-

bém nos banheiros e co-

zinha, que terão a louça 
trocada. A novidade é que 
terá elevador, ar-condicio-

nado e sistema de moni-

toramento por câmeras. A 

empresa que executar a 
obra de reforma também 

vai ter que instalar o ar-
-condicionado e fornecer 

as câmeras e os televiso-

res smart LED para o mo-

nitoramento. 

O orçamento prevê a 

compra de 90 câmeras 

do tipo PTZ com gravação 

de movimento horizon-

tal, vertical e zoom, tudo 

transmitido nos dez te-

levisores fornecidos pela 

empresa, com a especi-

ficação de 55 polegadas 
cada. Só esse sistema está 

orçado em R$ 231 mil. 

O edital prevê a realiza-

ção e entrega da obra em 

180 dias. E os alunos não 

serão transferidos da uni-

dade. Uma das empresas 

interessadas na licitação 

questionou a Prefeitura se 
a escola ficará desocupa-

da durante a reforma, que 
respondeu que a escola 
funcionará normalmen-

te durante a execução da 

obra.  O pregão está em 

andamento, no último dia 

20 de fevereiro, apenas 

uma empresa foi classifi-

cada como parcialmente 

habilitada. O Departa-

mento de Licitação abriu 

prazo para interposição 

de recursos. 

Nesta terça-feira (27), 

um projeto de lei de au-

toria do vereador Hingo 

Hammes sobre a pro-

moção de ações para a 

conscientização sobre os 

malefícios do uso do ci-

garro eletrônico foi apro-

vado na Câmara Muni-

cipal de Petrópolis. As 

metas dessas iniciativas 

incluem a realização de 

campanhas educativas 

em escolas, unidades de 

saúde, transporte públi-

co e mídia, programas 

educativos, oferta de 

apoio psicossocial para 

lidar com o vício e di-

vulgação de indicadores 

relacionados ao uso do 

cigarro eletrônico.

Petrópolis tem disponí-

vel verba de mais de um 

milhão de reais para pro-

grama de planejamento 

familiar. Foi liberado na 

última sexta-feira (23), R$ 

1.125 milhão para o muni-

cípio, por meio do Fundo 

Nacional de Saúde, desti-

nado à compra de dispo-

sitivos intrauterinos (DIUs) 

de cobre e Mirena e de 

kits de inserção. O valor 

foi obtido no ano passado 

pela vereadora Júlia Casa-

masso, representante da 

Coletiva Feminista Popu-

lar, por meio de emenda 

individual do deputado 

federal Glauber Braga.

O recurso ainda deverá 

ser usado para a capacita-

ção das equipes de saúde 
da família para a correta 

implantação e acompa-

nhamento das mulheres 

que optarem por esse 
método contraceptivo.

Divulgação/Rep
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Matheus Quintal 

CIEP Brizolão Maestro Guerra Peixe 

POR LUANA MOTTA
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Curso I

Kits I Kits II

Curso II

Nesta quarta-feira (28) a 
Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Huma-
nos, através do Centro de 
Referência da Assistência 
Social (CRAS) Bonsucesso, 
realizará uma “Ação Social” 
no bairro do Vale Alpino. O 
atendimento acontecerá 
na Escola Municipal Mano-
el Narciso do Canto, de 10h 

às 16h. A atividade contará 
com atendimento especial 
da Secretaria de Direitos 
da Mulher, serviços de pe-
sagem para o Bolsa Famí-
lia, entre outros enfoques. 
Os serviços oferecidos pela 
Assistência Itinerante tam-
bém estão disponíveis na 
Unidade do CRAS Bonsu-
cesso de segunda a sexta.

Estão prorrogadas até o dia 
09 de março as inscrições 
para o curso gratuito de 
Agente Administrativo, ofe-
recido por meio de parceria 
entre a Prefeitura através da 
Secretaria de Trabalho, Em-
prego  e a Firjan/Senai-RJ.

O Prefeito Vinicius Claussen 
iniciou a entrega dos kits de 
material escolar no interior, 
na última semana, já  nesta 
segunda-feira(26) a Secreta-
ria de Educação começou a 
distribuição nas escolas do 
bairro São Pedro.

Todos os 23 mil alunos da 
rede municipal de ensi-
no vão receber o material, 
composto por agenda, ca-
dernos, lápis de cor, hidro-
cor, giz de cera, kit de gua-
che, pincel, canetas, estojo, 
mochila, entre outros.

São 20 vagas, destinadas a 
alunos com idade a partir 
de 16 anos e Ensino Funda-
mental completo. O curso 
tem carga horária de 180 
horas, as inscrições aconte-
cem na Casa do Trabalha-
dor, a partir das 9h até 16h.

Prefeitura de Teresópolis

Serviços da ação também  estão disponíveis no CRAS

Ação social no Vale acontece 
nesta quarta(28)

CORREIO SERRANO

Grupo de apoio 

Cultura

Ações de combate da dengue 

Assistência 

Oficina

RECOLHIMENTO

A Secretaria de Or-
dem e Mobilidade 
Urbana de Nova 
Friburgo, em coo-
peração com ações 
de enfrentamento 
à dengue realiza-
das no município, 
iniciou uma ação 
para remoção de 
veículos em situa-
ção de abandono nas 
ruas da cidade. A medida visa a garantia da saúde pú-
blica eliminando possíveis pontos de proliferação do 
mosquito Aedes aegypti e também de ratos e insetos 
que são transmissores de outras doenças. 

A prefeitura de Três Rios 
anunciou que as inscrições 
para o do Grupo de Con-
trole do Tabagismo estão 
abertas. Os interessados 
devem formalizar a vaga 
nesta quarta-feira (28) na 
sala do tabagismo, no posto 
central, a partir das 8h. É ne-
cessário  levar documentos.

A programação de reinau-
guração do Teatro Munici-
pal Laercio Rangel Ventura 
traz para Nova Friburgo, 
uma das maiores bandas 
do rock nacional. O grupo   
Uns e Outros se apresenta 
no dia 1º de março no Anfi-
teatro na Praça do Suspiro, a 
partir das 20h, gratuito.

A Prefeitura de Areal, por 
meio da Secretaria de Saú-
de e da Coordenação de 
Vigilância em Saúde, infor-
mou que o município con-
ta com uma programação 
semanal de pulverização 
de inseticidas utilizando o 
carro-fumacê. Esta medida 

tem como objetivo princi-
pal controlar efetivamente 
as populações de mosqui-
tos, eliminando a maior 
parte dos insetos adultos 
presentes na região. A uti-
lização do carro-fumacê 
representa uma estratégia 
importante no combate.

A Prefeitura de Três Rios 
destacou que as equipes 
da Secretaria de Assistên-
cia Social continuam nos 
bairros em atendimento às 
famílias atingidas pela chu-
va do último sábado, dia 24. 
Além do cadastro das famí-
lias, as equipes estão entre-
gando kits de limpeza.

Em Paty de Alferes a Pre-
feitura Municipal está con-
vidando a população a 
participar da oficina de la-
ços e acessórios, que é em 
parceria entre o programa 
Acolher é Transformar. As 
inscrições acontecem de 
quarta a sexta das 09h às 
12h,  a ação vai até março.

Prefeitura de Nova Friburgo 

Ação de combate a doenças

Desconto de 50% na tarifa 
para pequenos comerciantes
Consumidores precisam atender critérios e atualizar o cadastro

Por Vinicius Barros*

No início de fevereiro, o 
prefeito Vinicius Claussen ini-
ciou negociações com a nova 
concessionária Águas da Im-
peratriz, visando garantir um 
desconto de 50% na tarifa de 
água para os comerciantes de 
pequeno porte. A concessio-
nária, por sua vez, solicitou 
uma avaliação da Agência Re-
guladora de Energia e Sanea-
mento Básico (AGENERSA), 
responsável pela regulação do 
contrato de concessão.

Na reunião realizada nesta 
segunda-feira (26), na sede da 
Agenersa, com representantes 
da Prefeitura de Teresópolis 
e da empresa Águas da Im-
peratriz foram definidos os 
critérios para concessão do 
benefício que garante o des-
conto de 50% para os peque-
nos comerciantes da cidade. 
Em até 30 dias, será enviado 
para homologação da Agener-
sa o documento que assegura 
todas as regras da nova tarifa. 
Os usuários enquadrados nos 
critérios terão o desconto e 
receberão de volta os valores 
pagos logo assim que a nova 
tarifa entrar em vigor.

Além do desconto de 50% 
para os pequenos comercian-
tes, todos os usuários do muni-

cípio têm garantido um abati-
mento de 10% em suas faturas 
mensais, conforme previsto no 
edital de concessão dos servi-
ços de água e esgoto.

É fundamental destacar que 
são considerados pequenos co-
merciantes aqueles com imó-
veis individualizados, de acesso 
direto à rua, utilizados como 
comércio de pequeno porte de 
consumo, e que estejam cadas-
trados exclusivamente como 
uma ligação com uma econo-

mia comercial hidrometrada, 
não ultrapassando o consumo 
médio mensal de até 10m³.

Para atualizar o cadastro 
ou solicitar crédito, os contri-
buintes que se enquadram nos 
critérios do desconto especial 
para comércio de pequeno 
porte podem entrar em conta-
to com a Águas da Imperatriz. 
Já os pequenos comerciantes 
que já tiverem pagado suas 
contas sem o desconto, podem 
requisitar o crédito, desde que 

apresentem comprovação de 
que se enquadram nos critérios 
estabelecidos.

A loja de atendimento pre-
sencial está localizada na Ave-
nida Feliciano Sodré, 1014, 
na Várzea, com funcionamen-
to das 9h às 17h. Além disso, 
outros canais de atendimento 
estão disponíveis, incluindo 
o telefone (21) 97211-8064 
(WhatsApp) ou pelo 0800 
773 1056.

*Estagiário 
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Consumidores devem procurar a concessionária para atualizar seus dados

A Região Serrana do Rio 
ganhou mais uma Reserva Par-
ticular do Patrimônio Natural 
(RPPN) reconhecida em ca-
ráter definitivo pelo Instituto 
Estadual do Ambiente (Inea): 
a reserva El Shammah com, 
aproximadamente, seis hectares 
e situada na Região da Cale-
dônia, em Nova Friburgo, em 
área contígua ao Parque Esta-
dual dos Três Picos. Esta é a 19ª 
RPPN reconhecida pelo Inea 
no município. 

Com mais essa reserva re-
conhecida pelo Inea, a área de 
Mata Atlântica protegida por 
essa categoria de unidade de 
conservação passa para a ser 
de aproximadamente 9.288 
hectares de área do bioma, dis-
tribuídas por 34 municípios 
fluminenses.

Entre as espécies de fauna 
que ocorrem na área estão a on-
ça-parda (Puma concolor), a ja-
guatirica (Leopardo pardalis), 
e o gato-mourisco (Puma ya-
gouarondi), todas ameaçadas e 
classificadas como “vulnerável”.

Já em relação à flora nati-
va, a ocorrência de algumas 
espécies ameaçadas, como por 
exemplo, o pinheiro-do-Para-

ná (Araucaria angustifólia), e o 
xaxim (Dicksonia sellowiana), 
ambas classificadas como “Em 
Perigo”, e a palmeira-jussara 
(Euterpe edulis), classificada 
como “Vulnerável”.

“A área da RPPN El 
Shammah protege importante 
remanescente de Mata Atlân-
tica, abriga uma rica biodiver-
sidade e recursos hídricos im-
portantes para a região, além de 
proporcionar a manutenção de 

serviços ecossistêmicos”, disse 
o presidente do Inea, Philipe 
Campello.

Criadas por iniciativa vo-
luntária de seus proprietários, 
as RPPNs são averbadas junto 
ao Registro Geral de Imóveis 
(RGI), reconhecimento este 
que passa a acompanhar em 
caráter perpétuo a vida da 
propriedade.

As reservas reconhecidas 
pelo órgão ambiental estadual 

são consideradas unidades 
de conservação de proteção 
integral, conforme estabe-
lecido pelo decreto estadual 
nº 40.909/2007, sendo per-
mitida apenas a realização de 
atividades de educação am-
biental, turismo e pesquisa 
científica. Esse mesmo decre-
to instituiu o Programa Esta-
dual de Apoio às RPPNs, que 
é coordenado pelo Núcleo 
RPPN do Inea.

Inea reconhece nova unidade de 
conservação em nova Friburgo 

Divulgação/INEA

Cachoeira na Reserva Particular do Patrimônio Natural El Shammah 

Por Vinicius Barros*

Na manhã da última se-
gunda-feira (26), Teresópolis 
recebeu mais um “Café com 
Ideias”, um evento repleto de 
promessas de insights valiosos 
para o futuro do varejo local. 
Promovido pela Associação 
Comercial, Industrial e Agríco-
la de Teresópolis (ACIAT), o 
encontro reuniu uma variedade 
de empresários e empreende-
dores ávidos por absorver as 
lições do maior evento de va-
rejo do mundo, a NRF 2024. 

Destacando-se como palestran-
te, Ladmir Carvalho, CEO da 
Alterdata Software, trouxe sua 
expertise e experiência na NRF 
para enriquecer o evento.

Ladmir Carvalho iniciou 
sua palestra contextualizando 
sobre a NRF, destacando: “Para 
quem não conhece a NRF, tra-
ta-se do maior evento de varejo 
e gestão do mundo. Realizado 
em Nova Iorque anualmente, 
em janeiro, o evento reuniu im-
pressionantes 40.000 congres-
sistas.”

Durante a palestra, foi enfa-

tizada a importância da “inteli-
gência artificial como copiloto” 
em várias áreas da empresa, bem 
como a postura que o mercado 
e os empreendedores devem 
adotar diante desse cenário. A 
sala de cinema, com capacidade 
para mais de 50 pessoas, estava 
completamente lotada.

Ao final da apresentação, a 
organizadora do evento “Café 
com Ideias”, ACIAT, abriu es-
paço para perguntas, propor-
cionando a oportunidade para 
que muitos esclarecessem suas 
dúvidas. O “Café com Ideias” 

é um evento gratuito e tradi-
cional da ACIAT, ocorrendo 
mensalmente, na última segun-
da-feira de cada mês, às 8h, no 
Cineshow do Teresópolis Sho-
pping.

Sobre a NRF (Retail Big 
Show), trata-se do maior even-
to de varejo do mundo, reali-
zado de 14 a 16 de janeiro de 
2024. Esta foi a 114ª edição do 
evento, que destacou as princi-
pais tendências em consumo, 
tecnologia, logística, gestão, 
inovação e muito mais.

*Estagiário

‘Café com ideias’ recebe o Ceo 
da alterdata Ladmir Carvalho

Circula em conjunto com: CorreIo PeTroPoLITano e CorreIo Serrano
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VR começa a convocar 190 
profissionais da Educação
Aprovados em concursos e processos seletivos vão começar em março

A Prefeitura de Volta Re-
donda iniciou nesta semana 
uma nova convocação de 190 
candidatos aprovados em con-
cursos públicos e processos 
seletivos para integrarem o 
quadro da rede municipal de 
ensino. Nesta terça-feira (27), 
49 profissionais – sendo 40 
auxiliares de Educação Infan-
til, oito aprovados para o cargo 
de Docente II e um Cuidador 
da Área Educacional – foram 
chamados para compareceram 
ao auditório da prefeitura, no 
Aterrado, a fim de apresenta-
rem a documentação obrigató-
ria à equipe do Departamento 
de Gestão de Pessoas (DGP) 
e serem encaminhados para os 
exames admissionais.

Todos os presentes rece-
beram a ficha cadastral para 
preenchimento, orientações 
sobre outras documentações 
necessárias e sobre os exames 
admissionais, além de infor-
mações de benefícios e outras 
questões. A próxima etapa será 
– com os documentos e exames 
em mãos – comparecerem para 
a nomeação para o cargo públi-
co, prevista para o dia 7 de mar-
ço, com início de atuação nas 
escolas programado para o dia 
11 do mesmo mês.

“Estamos atendendo a uma 
necessidade da rede municipal, 
e é fundamental que todas as 
unidades escolares estejam com 
suas equipes completas para 
atender nossos alunos. Estamos 
trabalhando todos os dias para 

garantir o ensino de qualida-
de e em condições adequadas 
para eles”, afirmou o secretário 
municipal de Educação, Sérgio 
Sodré.

Mais convocações
De acordo com o DGP, já 

foram divulgadas mais duas 
convocações de profissionais 
da Educação, também para 
comparecerem ao auditório da 
prefeitura nos dias e horários 
definidos e publicados no site 
voltaredonda.rj.gov.br/concur-
sopublico. Uma será no dia 4 de 
março (segunda-feira), às 9h30, 
sendo convocados 44 candida-
tos aprovados – dez auxiliares 
de Educação Infantil; 14 apro-
vados para Docente I; e 20 para 
Docente II.

A outra convocação está 
marcada para terça-feira (5 
de março), com chamada 
para aprovados em três pro-
cessos seletivos. Pelo edital 
005/2021, estão convoca-
dos 55 profissionais, sendo 
40 para o cargo de Docente 
II (marcado para as 9h30), 
oito para Docente I (13h30) 
e sete para orientador educa-
cional (também às 13h30).

Do edital 002/2023, es-
tão convocados também para 
o dia 5 de março 32 aprova-
dos no processo para Cui-
dador da Área Educacional 
(comparecimento às 13h30); 
e dez para Supervisor Educa-
cional (9h30).

“Já melhoramos a meren-
da, reformamos e estamos re-

formando escolas; construin-
do novas unidade, incluindo 
a creche moderna no bairro 
Laranjal, que será referência 
no país; começamos a im-
plantar tecnologia com com-
putadores e Smart TVs nas 
escolas. Um verdadeiro pro-
cesso de reconstrução, e sa-
bemos que ainda temos mais 
para fazer. A Educação de 
Volta Redonda está voltando 
a ser referência”, destacou o 
prefeito Antonio Francisco 
Neto.

As listas de todas as con-
vocações e as informações 
necessárias para os candida-
tos aprovados estão disponí-
veis no site da prefeitura, por 
meio do link voltaredonda.
rj.gov.br/concursopublico.

Cris Oliveira/PMVR

Já foram divulgadas mais duas convocações de profissionais da Educação

VR: MPRJ sugere ações contra dengue
Nesta segunda-feira (26) o 

Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro (MPRJ), por 
meio da 3ª Promotoria de Jus-
tiça de Tutela Coletiva do Nú-
cleo Volta Redonda, expediu 
uma recomendação para que 
a prefeitura de Volta Redonda 
adote medidas de prevenção 
para controle dos casos de den-
gue na cidade. De acordo com 
o documento, a garagem da 
prefeitura, localizada no bairro 
Aero Clube, estaria servindo 

como foco de proliferação do 
vetor transmissor da dengue e 
de outras doenças, em razão do 
depósito de veículos sucateados 
e outros entulhos, permitindo 
o acúmulo de água parada.

A Promotoria estabelece 
um prazo de 10 dias para que 
Volta Redonda adote medi-
das de prevenção e controle 
da dengue na garagem, com 
a realização de visita ao imó-
vel pelos agentes para ações 
efetivas, bem como com a rea-

lização de providências des-
tinadas à eliminação de pos-
síveis focos de proliferação 
de vetores no local. O MPRJ 
pede ainda que, no prazo de 
dez dias, seja apresentado um 
cronograma da retirada dos 
veículos considerados como 
inservíveis e que estejam pro-
porcionando local propício à 
proliferação do mosquito.

A recomendação desta-
ca que o Plano Nacional de 
Ações Contingenciais para o 

Enfrentamento de Epidemias 
de Dengue é composto de seis 
componentes: assistência, vi-
gilância epidemiológica, con-
trole vetorial, comunicação e 
mobilização, gestão do plano 
e financiamento. Segundo o 
MPRJ é imprescindível o mo-
nitoramento deste planeja-
mento, a fim de acompanhar 
as providências determinadas 
para intensificar as ações sani-
tárias de prevenção e controle 
da dengue.

Contribuintes têm até amanhã
para quitarem iPTU com desconto

O pagamento do Imposto 
Predial e Territorial Urbano 
(IPTU) em Resende foi pror-
rogado para o dia 29 de feverei-
ro, tanto para imóveis residen-
ciais quanto para comerciais no 
município. A medida foi devi-
do ao decreto do último dia 9 
de fevereiro, que possibilita a 
prorrogação do prazo do venci-
mento das parcelas do imposto. 
Os contribuintes do município 
terão desconto de 15% nos pa-
gamentos à vista referentes aos 
imóveis residenciais e comer-
ciais da cidade, além da possibi-
lidade de parcelamento em até 
10 vezes, com 5% de desconto, 
até a data do vencimento. 

Em 2024, os contribuin-
tes de Resende receberam os 
carnês através dos correios em 
formato de carta. Outra novi-
dade é a possibilidade de pagar 
o IPTU utilizando o cartão de 
crédito.

Orientações
Para imprimir a guia de pa-

gamento, basta acessar o site 
oficial da Prefeitura de Resen-
de e clicar no banner do IPTU. 
Depois é só preencher a iden-

tificação do contribuinte e do 
imóvel e selecionar “Pagar com 
cartão”. Um boleto será gerado 
e o contribuinte deverá clicar 
em “Pagar”. Na última etapa, é 
só preencher as informações da 
bandeira do cartão, quantidade 
de parcelas e as demais infor-
mações para que o pagamento 
seja finalizado.  

- O IPTU é um tributo 

de muita importância para o 
crescimento do município. O 
contribuinte que não fizer o pa-
gamento dentro do prazo, vai 
para a dívida ativa no primeiro 
dia do ano seguinte.  É necessá-
rio que o contribuinte sempre 
faça o pagamento das mensa-
lidades em dia, respeitando a 
data de vencimento e também 
para garantir o 5% de desconto 

– lembrou o secretário munici-
pal de Fazenda, Rogério Madu-
reira Stefano. 

A administração munici-
pal reforça que a arrecadação 
do IPTU fica integralmente 
no município, sendo aplicado 
diretamente em obras e melho-
rias dos serviços. 

IPTU em Pinheiral
Em Pinheiral, a população 

já pode acessar o carnê de pa-
gamento do IPTU 2024 de 
forma online pelo site (www.
pinheiral.rj.gov.br/servicos/
guias-de-iptu). O débito pode-
rá ser pago em até oito parcelas, 
sendo a primeira com data de 
vencimento em 03 de maio. Os 
pagamentos realizados em cota 
única (pagamento à vista) terão 
10% de desconto.

O imposto, com carnê, po-
derá ser pago nos Bancos Itaú, 
Caixa Econômica Federal, Banco 
do Brasil e nas Lotéricas. O paga-
mento também pode ser feito em 
qualquer agência bancária desde 
que seja emitido pela internet 
com opção de QR Code (pix). Os 
carnês começarão a ser entregues a 
partir do mês de março. 

Divulgação PMR

Prefeitura deu desconto de 15% nos pagamentos à vista 
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Marcelo Cabeleireiro se 
reúne com o prefeito Neto 

Estratégias 2024: Fátima Lima 
se reúne com diretores 

Novo ciclo

Convênio para plano de saúde

Investimentos

Papo e projetos

O ex-deputado estadual, 
Marcelo Cabeleireiro, pré-
-candidato à prefeitura 
de Barra Mansa, visitou 
o prefeito de Volta Re-
donda, Antônio Francisco 
Neto, e falou, em suas re-
des sociais, esta semana, 
sobre a admiração pelo 
chefe do Executivo da Ci-
dade do Aço. O encontro, 
no gabinete de Neto, foi 
acompanhado pelos vere-

adores de Volta Redonda, 
Vair Duré e Luciano Mi-
neirinho. O ex-deputado, 
ao conhecer os novos pro-
jetos de Neto, reafirmou 
a importância de as duas 
cidades - Barra Mansa e 
Volta Redonda - traba-
lharem em conjunto por 
conta, principalmente, de 
bairros como da Região 
Leste, na divisa entre os 
dois municípios.

A vice-prefeita e atual 
secretária de Educação 
de Barra Mansa, Fátima 
Lima, esteve reunida on-
tem (27) com os diretores 
das unidades escolares 
do município. O encon-
tro aconteceu no auditó-
rio do CEI Saturnina de 
Carvalho e Vieira da Silva, 
no Centro, e teve como 

objetivo alinhar estraté-
gias de ensino para 2024 
e fornecer orientações 
em relação aos prazos 
de encaminhamento dos 
documentos para o Cen-
tro Municipal de Aten-
dimento Educacional 
Especializado (Cemae) e 
sobre o programa Bolsa 
Família. 

Fátima Lima reforçou a 
importância de todos tra-
balharem como um time 
e se colocou à disposição 
dos diretores no que diz 
respeito às demandas das 
unidades. “Com a minha 
chegada na secretaria não 

houve grandes mudan-
ças. Mantivemos as equi-
pes, que já realizavam um 
trabalho de excelência, e 
estamos em constante 
busca de evolução. Esta-
mos encerrando um ciclo 
de oito anos”. 

A Prefeitura de Angra dos 
Reis recebeu representan-
tes do Sindicato dos Servi-
dores Públicos Municipais 
para a assinatura do convê-
nio que concretiza o plano 
de saúde para os servidores 
municipais de Angra. Por 

meio do convênio, o gover-
no municipal repassará o 
valor do plano ao sindicato, 
que fará um chamamento 
público para a contratação 
da empresa que ficará res-
ponsável pelos serviços de 
saúde. 

Os políticos ainda con-
versaram sobre investi-
mentos em Educação In-
fantil, como a construção 
de uma outra creche no 
bairro Belmonte, impor-
tância dos investimentos 
em bairros da Região Les-
te, atendendo moradores 
das duas cidades, entre 
outros assuntos. “É inspi-

rador conversar com al-
guém com uma trajetória 
tão sólida na vida pública 
como o Neto, que está no 
seu quinto mandato de 
prefeito, mantendo acei-
tação do eleitorado, além 
de nos mostrar o trabalho 
incansável e dedicação ao 
município”, finalizou o ex-
-deputado.

O prefeito aproveitou 
para falar de seus proje-
tos, como a construção de 
uma das maiores creches 
do país. A obra está sen-
do erguida no Tangerinal, 
em uma área de cerca de 
3 mil m². Com o nome de 
Creche Dauro Aragão, a 
unidade vai atender cerca 
de 400 crianças de zero a 

três anos, em tempo inte-
gral, com vagas para ber-
çário (a partir de três me-
ses) e maternais I, II e III. 
“Já faz algum tempo que 
pretendia visitar o Neto, 
principalmente, depois de 
sua alta hospitalar, mas 
optei por deixar que ele 
se restabelecesse”, disse 
Marcelo.

Divulgação

Paulo Dimas/PMBM

Cabeleireiro, Luciano Mineirinho, Vair Duré e Neto

Encontro abordou ainda as ações do Cemae 

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CoRReio PeTRoPoliTaNo e CoRReio SeRRaNo
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CORREIO VALE PARAÍBA

Saae-BM segue com 
programação de limpeza

Volta Redonda investe 
em limpeza pública 

Manutenção em praça do Aterrado

Necessidades do poder público

Reforço no combate a dengue em VR

Dengue: Óbito em Volta Redonda

Nesta quarta-feira (28), 
o Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Barra 
Mansa (Saae-BM) seguirá 
realizando os trabalhos 
de limpeza e manuten-
ção pública na cidade. Os 
serviços são realizados de 
acordo com uma escala 
programada e, durante o 
dia 28, eles ocorrerão na 
Região Leste, cobrindo o 
Boa Vista 1 e 2 e Nove de 

Abril, e nos bairros Santa 
Clara, Centro, Santa Rosa, 
Vila Nova, Vista Alegre, 
Ano Bom, São Silvestre, 
Boa Sorte, Vila Ursulino e 
Nova Esperança. As cole-
tas de volumosos acon-
tecerão nos bairros Boa 
Sorte, Jardim Central, 
Vila Nova e Vila Maria, en-
quanto a coleta de terra, 
entulho ou lama será feita 
no bairro Boa Sorte.

Na última semana, du-
rante uma entrevista no 
Programa Dario de Paula, 
o prefeito Antônio Fran-
cisco Neto reconheceu a 
necessidade de um ex-
tenso serviço de limpeza 
nas vias públicas de Volta 
Redonda. Após apontar o 
“mato alto” como um dos 
principais problemas da 

cidade, Neto anunciou a 
contratação de duas em-
presas para realizar este 
trabalho, junto a funcio-
nários da prefeitura. A pre-
feitura ainda oferta vagas 
para ajudante de capina 
e operador de roçadeira. 
Os interessados devem se 
candidatar na Rua Lucas 
Evangelista, número 510.

Nesta terça-feira (27), a 
Prefeitura iniciou o servi-
ço de limpeza da Praça 
Independência e Luz II, no 
bairro Aterrado, retirando 
galhos de árvore caídos 
e capinando o gramado. 
O local é motivo de recla-

mação dos moradores do 
bairro, que alegam aban-
dono da praça por parte 
do poder público. Entre as 
principais críticas, estão a 
falta de reparos em bancos 
e brinquedos e a falta de 
vigilância durante a noite.

Os problemas da praça 
apresentam preocupa-
ções para a Secretaria de 
Esporte e Lazer (SMEL), 
devido a Arena Esportiva 
Professor Paulo Camargo 
de Melo, muito utilizada 

nas atividades sistemáti-
cas da secretaria, ser loca-
lizada na área. Em nota, a 
SMEL declarou estar cien-
te da situação e alegou ter 
solicitado providências à 
Prefeitura. 

Nesta semana, a Prefei-
tura de Volta Redonda 
adquiriu um segundo 
carro fumacê UBV para o 
combater o mosquito Ae-
des aegypti. Durante essa 
semana, o veículo passará 
pelos bairros Vila Brasília, 
Roma, Açude (I ao IV), Vila 
Rica, Vista Verde e Jar-

dim Tiradentes, no dia 28; 
Caieiras, Brasilândia, Par-
que do Contorno, Jardim 
Amália, Jardim Normân-
dia, Morada da Colina, 
Santa Rita do Zarur, São 
Geraldo, São João, Coli-
na e Laranjal no dia 29; e 
Candelária, Pinto da Serra 
e São Sebastião no dia 1°.

Na noite de ontem, dia 
27, a Prefeitura de Volta 
Redonda, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS), informou 
em nota que o município 
registrou o primeiro óbito 
por dengue de 2024. 
A vítima, uma mulher de 
79 anos, era portadora de 

meningioma, em uso de 
corticosteróides. O fato 
ocorre logo após as ações 
de combate à dengue na 
cidade ganharem des-
taque no site da Fiocruz 
(Fundação Oswaldo Cruz). 
A cidade tem realizado di-
versas ações em combate 
ao mosquito.

Divulgação

Lanna Silveira

Serviço cobrirá 13 localidades nesta semana

Equipes da prefeitura iniciaram serviços nesta semana

Dia da Mulher: Palestra 
reunirá influencers digitais
O evento acontece dia 7 e abordará o empreendedorismo feminino

Na próxima quinta-feira 
(07), Volta Redonda sediará 
a segunda edição do “Noite 
D’elas”, em homenagem ao mês 
da mulher com a participação 
de Gabi Lopes, empresária e 
atriz, e Karol Babadeira, in-
fluencer de supermercados, 
sócia e CMO da Royal Super-
mercados e Empório Royale. 
O evento discutirá sobre em-
preendedorismo feminino e 
será realizado no Teatro Maes-
tro Franklin de Carvalho Jú-
nior, no Colégio Getúlio Var-
gas, no Laranjal, a partir das 
19h, com inscrições gratuitas 
pela plataforma Sympla.

O “Noite D´Elas” foi idea-
lizado e criado pela Câmara 
de Dirigentes Lojistas de Volta 
Redonda (CDL-VR) no ano 
passado, mas, em 2024, contará 
com uma realização conjunta 
com a Aciap-VR (Associa-
ção Comercial), Conselho da 
Mulher Empreendedora e da 
Cultura (CMEC-VR),  Facerj 
(Federação das Associações 
Comerciais do Rio de Janeiro), 
Prefeitura de Volta Redonda  e 
o Sicomércio-VR (Sindicato do 
Comércio Varejista de Bens, 
Serviços e Turismo),  tendo 
mais uma vez apoio do Sebrae. 
A importância da realização 
desse evento vem acompa-
nhando o aumento do número 
de mulheres empreendedoras 
no país. Segundo dados do 
Sebrae Nacional, em 2023, as 
mulheres representavam 52% 
da população em idade ativa e, 
no universo do empreendedo-
rismo, estão à frente de 34% do 
total de empresas.

O evento neste ano vai esti-
mular os sentidos do empreen-
dedorismo feminino, sendo 
aberto apenas para mulheres, 
empresárias e gestoras, inicial-
mente, associadas a entidades 
Aciap, CDL e Sicomércio de 
Volta Redonda, além de fun-
cionárias dessas empresas. 
Além da palestra, haverá uma 
atração surpresa para fechar o 
evento, que além de conheci-
mento, também visa promover 
uma noite de troca de experiên-
cias. Nas imediações do teatro, 
também serão colocados food 
trucks.

Uma das novidades na edi-
ção deste ano será a distribui-
ção de máscaras inspiradas nos 
antigos bailes. A confecção será 
feita por mulheres que fazem 
parte de um projeto da Apadefi 
(Associação de Pais e Amigos 
dos Deficientes Físicos), de 
Volta Redonda.

Um dos realizadores e pre-

sidente da CDL-VR, Leonardo 
Almeida, disse que poder reali-
zar o “Noite D´Elas” com uma 
abrangência maior, aumentan-
do a participação de mais mu-
lheres empreendedoras ou que 
desejam ser empreendedoras, 
consolida ainda mais esse even-
to, que sempre se preocupou 
em dar mais espaço para essas 
empresárias e colaboradoras do 
setor produtivo. “No ano passa-
do, foi um sucesso. Mudamos a 
forma de fazer, trouxemos esse 
universo feminino para o nosso 
evento, de acordo com a de-
manda que temos na nossa enti-
dade, e, para nós, foi muito po-
sitivo ver nosso evento crescer e 
ganhar a adesão de instituições 
também tão importantes, como 
a Aciap e a sua Federação, além 
do Sicomércio, Prefeitura e do 
CMEC o que vem consolidar 
ainda mais esse momento em 
homenagem às mulheres, que 
não só conquistaram seu espa-

ço no mercado como mostram 
cada vez mais o poder de lide-
rança. [...] Com certeza, vai ser 
um grande evento”, disse.

Marilza Dutra Reis, presi-
dente do CMEC-VR (Conse-
lho da Mulher Empreendedora 
e de Cultura de Volta Redon-
da), também falou da impor-
tância dessa integração em ho-
menagem às mulheres. “É uma 
oportunidade única para nos 
reunirmos, compartilharmos 
experiências e nos inspirarmos 
mutuamente. Teremos pales-
tras motivacionais, será um 
espaço para networking, tudo 
pensado especialmente para 
impulsionar os nossos negó-
cios e fortalecer os laços entre 
as empreendedoras da região. 
Além disso, contaremos com 
a presença de convidadas espe-
ciais que irão compartilhar suas 
trajetórias de sucesso e insights 
valiosos sobre empreendedoris-
mo feminino”, disse.

Divulgação/CDL-VR

Edição contará com as influencers Karol Babadeira, à esquerda, e Gabi Lopes, à direita

A Secretaria Municipal de 
Ordem Pública (Semop) de 
Volta Redonda está convocando 
46 guardas municipais remanes-
centes do cadastro de reserva 
aprovados no último concurso 
público realizado em 2018 para 
integrar os quadros da Guarda 
Municipal da cidade. A convo-
cação é mais uma ação da Semop 

para reforçar a segurança públi-
ca de Volta Redonda.

O secretário municipal de 
Ordem Pública, tenente-coro-
nel Luiz Henrique Monteiro 
Barbosa, destacou que a chega-
da dos novos guardas munici-
pais visa melhorar ainda mais 
o serviço oferecido à popula-
ção de Volta Redonda. Ainda 

segundo Luiz Henrique, todos 
os novos agentes serão prepa-
rados e treinados de acordo 
com a matriz curricular da Se-
cretaria Nacional de Seguran-
ça Pública (Senasp).

“Todos os novos agentes 
passarão por um treinamento 
especializado, a fim de ampliar-
mos o contingente da Guarda 

VR convoca aprovados 
em concurso para ampliar 
efetivo da guarda Municipal

Jean Alves/Semop

Quarenta e seis candidatos estão aptos

Na segunda-feira (26) o 
deputado estadual Munir Fran-
cisco visitou o Centro Univer-
sitário de Volta Redonda (Uni-
FOA) para apresentação da 
cartilha desenvolvida pela Fren-
te Parlamentar em Atenção às 
Doenças Raras da Alerj (As-
sembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro), que busca 
conscientizar a população so-
bre pessoas raras, seus direitos 
e apresentar toda rede de apoio.

Com o intuito de promover 

e divulgar a cartilha, o deputa-
do solicitou o apoio da institui-
ção, especialmente direcionado 
aos estudantes do curso de Me-
dicina. Na ocasião, foi destaca-
do a importância dos médicos 
no processo de diagnóstico, 
ressaltando que, a cada 2000 
pessoas, uma é diagnosticada 
com doença rara. A maioria de 
origem genética (80%), as de-
mais provêm de causas ambien-
tais, infecciosas, imunológicas, 
entre outras. No Brasil, há 13 

milhões de pacientes raros, e 
em Volta Redonda, a aproxima-
damente 165 pacientes.

Única geneticista da região, 
a professora Claudia Yamada 
Utagawa, atende na policlíni-
ca do Centro Universitário de 
Volta Redonda – UniFOA que 
é o único local que faz esse tipo 
de acompanhamento mais de 
140 atendimentos, abrangen-
do 87,5% da comunidade com 
doenças raras do município.

O presidente da Funda-

ção Oswaldo Aranha (FOA), 
Eduardo Prado, agradeceu a 
oportunidade de continuar 
atendendo casos de doenças 
raras no UniFOA. “Agradeço 
a oportunidade de continuar 
atendendo os casos de doenças 
raras no UniFOA, agora cons-
cientizando nossos estudantes 
e a comunidade interna. Para-
béns pela condução da Frente 
Parlamentar em Atenção às 
Doenças Raras da Alerj”, afir-
mou o presidente.

deputado estadual visita UniFoa

Municipal e oferecer um servi-
ço cada vez melhor à popula-
ção. A Guarda Municipal é hoje 
um importante instrumento de 
segurança que ocupa um papel 
importantíssimo na garantia da 
ordem e segurança do cidadão 
volta-redondense. A convoca-
ção é mais um investimento que 
o Poder Público tem feito para 
a valorização e o apoio à Segu-
rança Pública, que já conta com 
a aquisição de novas viaturas e a 
expansão do Sistema Integrado 
de Segurança, que vai permitir 
que o policiamento mais que 
dobre”, disse Luiz Henrique. 

Serviço
Os convocados deverão 

comparecer ao auditório da 
prefeitura no dia 6 de março 
(quarta-feira), às 10h, com os 
seguintes documentos: cópias 
do RG, CPF, cartão do PIS/Pa-
sep ou documento comproba-
tório. O auditório fica na sede 
do Poder Executivo, no Palácio 
17 de Julho (Praça Sávio Gama, 
53, bairro Aterrado). Os candi-
datos aprovados serão encami-
nhados para exame admissional 
e, posteriormente, admitidos. 

A lista de convocados 
pode ser conferida no site: 
voltaredonda.rj.gov.br/con-
cursopublico.
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Presidente do COB tem altas 
expectativas para as Olimpíadas
Mesmo com delegação menor, entidade mantém meta de recorde em Paris

por paulo Favero (Folhapress)

Faltando cinco meses para 
os Jogos Olímpicos, o COB já 
projeta a possibilidade de ter 
uma delegação menor em Paris, 
mas mantém a meta de superar 
a campanha da edição anterior 
em Tóquio.

“A expectativa é boa. E 
quando falo isso, é no sentido de 
sempre avançar. Sou muito cau-
teloso, e o resultado tem de ser 
obtido nos grandes eventos que 
a gente participa neste ciclo. Foi 
assim em Tóquio, nos Jogos Sul-
-Americanos, no Pan de Santia-
go. Para os Jogos de Paris, o tra-
balho está com esse objetivo de 
superar o resultado de Tóquio”, 
disse ao UOL Paulo Wanderley, 
presidente do Comitê Olímpico 
do Brasil.

Em Tóquio o Brasil levou 
301 atletas, número que não 
deve ser superado por causa 
da ausência de alguns esportes 
coletivos, como o time mascu-
lino de futebol e o feminino 
de basquete, que não se clas-
sificaram.

“Possivelmente teremos a 
delegação menor, mas nós esta-
mos ainda em busca de um re-
sultado de classificação do han-
debol masculino e do basquete 
masculino. Então, de repente, a 
gente equilibra o número. Nesta 
terça-feira (27) nós temos 154 
vagas garantidas, envolvendo 
atletas de forma individual e 
equipes classificadas”, diz.

Em relação aos pódios, a ex-
pectativa é boa, com chances de 
superar os 7 ouros, 6 pratas e 8 
bronzes da edição passada. “Nós 
temos aqueles atletas que a gente 
confia que vão estar no pódio e 
de repente acontece algum pro-
blema de lesão. Mas também 
tem o contrário, aqueles que a 
gente está acreditando, mas ain-
da não têm resultado, e poderá 
ter resultado. Então uma coisa 
compensa a outra.

Preparação para Paris
Nós temos equipes indo 

e vindo, sempre, avaliando as 
questões da logística que serão 
necessárias. A nossa base lá em 
St-Ouen está efetivamente con-
cretizada. Já houve equipes que 
foram para lá fazer treinamen-
to, estágios, aclimatação.

Preocupações
A questão do calor é um 

fato. É verão europeu e o verão 
em Paris é forte, bem agressivo. 
Aí eles criaram alguns projetos 
onde seriam usados materiais 
que iriam minimizar o descon-
forto do calor, principalmente 
na Vila Olímpica. Mas aí nós 
entramos com um pedido, jun-
to com alguns outros países e 
com o Comitê Organizador, e 
aí foi aberta a possibilidade de 
instalação de ar-condicionado 
nos quartos.

Retorno do público
Será um cenário totalmen-

te oposto ao de Tóquio. Lá não 
tinha ninguém e agora terá 
gente demais. O problema de 
espaço em Paris é grave, por-
que é uma referência mundial 
em termos de turismo. Na-
turalmente já vai estar muito 
cheio e com essa particulari-
dade de serem realizados inú-
meras competições ao mesmo 
tempo. O custo está subindo 
assustadoramente. Tanto o 
deslocamento de aéreo, a hos-
pedagem em si, vai ser meio di-
fícil. Quem quiser ir para assis-
tir já deveria ter comprado sua 
passagem e feito sua reserva.

Camila Dantas/COB

Paulo 
Wanderley 

falou 
sobre as 

expectativas 
para a 

Olimpíada 
de Paris

Finanças do COB
Eu não digo que está exce-

lente, porque nunca vai estar, 
mas estamos sustentáveis. O es-
porte de alto rendimento é um 
poço sem fundo. Por que novas 
tecnologias aparecem, novas 
iniciativas surgem, e a excelência 
custa muito. E não existe exce-
lência sem investimento. O que 
nós temos previsto para investir 
já está garantido.

Novos patrocinadores
Cada semana aparece um 

novo. Eu já estou perdendo as 
contas aqui (risos). São 18 patro-
cinadores desse novo ciclo, e esses 
parceiros privados se traduzem 
em serviços. É um movimento 
crescente e eu responsabilizo a ex-
celência da minha equipe de tra-
balho, de prospecção. Vejo como 
uma questão de confiabilidade que 
o Comitê Olímpico do Brasil está 

transmitindo. Não só para o em-
presariado, mas para a sociedade.

Balanço da gestão
Tenho orgulho principalmen-

te dessas inovações em termos de 
governança. Foi nesta administra-
ção que foi implantado o Conselho 
de Administração, onde nós temos 
representantes de confederações, 
de atletas, membro independente 
e membro do Comitê Olímpico 

Internacional. Temos Conselho de 
Ética também, com todos eleitos e 
de forma independente. Na nossa 
chegada, nós tínhamos um repre-
sentante dos atletas com direito 
a voto na Assembleia. Passamos 
logo em seguida para 12 membros 
representativos da Assembleia com 
direito a voz e voto. E agora, no 
próximo ano, serão 19 atletas com 
direito a voz e voto. Eu acho que a 
marca importante é essa.

Projeto
Eu ainda não consegui, mas 

eu quero tornar o Comitê Olím-
pico do Brasil uma entidade real-
mente conhecida e reconhecida. 
Tem muitas coisas que o Comitê 
Olímpico desenvolve em prol da 
sociedade que não são conhecidas 
pelo grande público. Então, eu es-
tou nessa caminhada. Quero dei-
xar como uma entidade conhe-
cida e reconhecida como gestão 
de alto nível no esporte olímpico 
brasileiro.

Avanços das mulheres 
no esporte

Isso é muito bom. Aqui no 
Comitê Olímpico, em números 
absolutos, nós temos mais colabo-
radoras mulheres do que homens. 
No Pan de Santiago nós tivemos 
um grande número de mulheres 
com resultados positivos. Então 
elas estão avançando bastante, 
estão buscando seu espaço, com 
qualidade e mérito.

Mensagem para os 
atletas

Para eles ainda falta um pou-
quinho, né? Tem aquele ajuste 
fino, o que tem sempre que dá, 
que é o técnico que orienta. Ou 
até cuidar muito da saúde men-
tal, né? Por que é isso que faz a 
grande diferença. Todo mundo 
chega forte, bem treinado e tal. 
Mas aqui, que é o interior, é que 
eles têm que cuidar e ter atenção.


